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SERÃO 4 SORTEIOS
1º SORTEIO: 31 de agosto

2º SORTEIO: 28 de setembro
3º SORTEIO: 26 de outubro

4 baldinhos de pipoca + 4 camisetas
personalizadas

4º SORTEIO: 18 de novembro
4 baldinhos de pipoca + 4 camisetas

personalizadas + 1 TV 32"

SORTEIOS AO VIVO
NA RÁDIO GAZETA 98.1

Como estão os seus preparativos para a Copa do Mundo?
 

Assine ou renove seu plano do Jornal Gazeta da Serra
e ganhe NA HORA um baldinho de pipoca e um cupom

para concorrer a prêmios que deixarão
a sua torcida com muito mais emoção.

Período da promoção: 1º de agosto a 18 de novembro.
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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL
VICTOR PARANHOS

Mobilização no trevo da Fejão

>> SOBRADINHO Prefeito Armando Mayerhofer autorizou a colocação 
das máquinas sobre a pista em protesto contra DAER e Governo do Estado. 
Em entrevista à Rádio Gazeta ontem, prometeu pressionar em busca de 
solução imediata ou irá bloquear a rodovia novamente

Página 27 

Ravanello fala sobre 
contas de 2017
Página 18

Copetti promove 
mostra de vídeos
Página 12

>> SOBRADINHO
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Dia Se vacine
e se divirta!

Multivacinação
crianças e adolescentes

menores de 15 anos

atualizar caderneta

Vem participar da nossa turma!

vacinaçãoD

20 agosto

Poliomielite
crianças de

1 a 4 anos

Posto Central estará aberto

 das 8 às 17 horas                                                   disponibilização

           de brinquedos em parceria

                   com Rotary Sobradinho

+ Club Sobradinho

>> SOBRADINHO   400 exemplares serão distribuídos entre famílias, enti dades e escolas

Alunos da Escola Municipal Borges de Medeiros 
produzem o Jornal “New Borges Times”

Passa Sete
Prefeitura Municipal de 

CAMPANHA NACIONAL DE
  VACINAÇÃO CONTRA POLIOMIELITE

MULTIVACINAÇÃOE

Poliomielite:

Crianças de 1 a 4 anos

Multivacinação:

Crianças e adolescentes

menores de 15 anos

DIA D VACINAÇÃO

20 DE AGOSTO
Posto central estará aberto

das 8 às 17 horas

Na manhã desta terça-feira, 16 
de agosto, estiveram no estú-

dio Cristal da Gazeta FM, a direto-
ra Lariane Kopp, a professora Cle-
ci Rohers da Silva, e as alunas Ma-
nuela, Valentina e Gabrieli, da Es-
cola Municipal de Educação Básica 
Borges de Medeiros, falando sobre 
o jornal produzido pelos estudan-
tes. O projeto institucional foi re-
alizado pelo 9º ano, com apoio de 
alunos de outras turmas.

Lariane comenta que a ideia de 
voltar a produzir o jornal, que exis-
te desde 2011, vem desde o ano 
passado, mas só pôde ser coloca-
da em prática neste ano, por ques-
tões orçamentárias. Conforme dito 
pela diretora, os 400 exemplares 
impressos serão distribuídos en-
tre famílias, entidades, escolas e 
meios de comunicação, para que 
todos tenham acesso. 

A professora Cleci, responsável 
por organizar toda a elaboração 
da edição, conta que a turma do 
9º ano foi dividida em grupos, sen-
do cada um responsável por uma 
etapa do processo de lançamen-

to do jornal. Manuela e Valentina, 
por exemplo, foram responsáveis 
pela logística do jornal, auxiliadas 
por cerca de 7 outros alunos, en-
quanto Gabrieli atuou na área de 
entrevistas. 

Cleci agradeceu, ainda, pela con-
tribuição da jornalista Nathana Re-
din e falou da visita à sede da Gaze-
ta, que foram fundamentais para a 
execução do projeto. O jornal, que 
contemplou todos os segmentos 

da escola, é um sonho realizado, 
acrescenta a professora.

Outras iniciativas também es-
tão em andamento na Escola, en-
tre elas os projetos “Fato ou Fake? 
A Borges investiga”; Ciências na 
Prática; Momento Cívico; Painéis 
Decorativos; Rádio Escolar; Cami-
nhos da Leitura, entre outros. 

A previsão é de que se publique 
uma 2ª edição do  New Borges Ti-
mes neste próximo semestre.

RAPHAEL CAPELARI
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Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.

Rotary Club impulsiona campanha 
de vacinação contra a Poliomielite
>> SOBRADINHO   A campanha visa aumentar a 
cobertura vacinal, que decaiu de forma preocupante nos 
últimos anos, mantendo ação efetiva contra o vírus

Na manhã desta quar-
ta-feira, 17 de agos-

to, estiveram no estú-
dio Cristal da Gazeta FM 
a presidente da gestão 
2022/2023 do Rotary 
Club Sobradinho, Clair 
Werberich, e os mem-
bros da entidade, Pedro 
Prá e Glória Janini de Pel-
legrin, juntamente com a 
enfermeira-chefe da Se-
cretaria da Saúde, Marí-
lia Segatto. A campanha 
promovida pelo Rotary 
tem o objetivo de impul-
sionar a vacinação con-
tra a Poliomielite, vírus 
responsável pela parali-
sia infantil.

O médico Pedro Prá 
comenta que a diminui-
ção da cobertura vacinal 
no Brasil é preocupante, 
o que torna real o risco 
do retorno da paralisia 
infantil. “O único defei-
to que tem na maior par-
te das vacinas é ser inje-
ção. De resto, não tem. 
São de graça, seguras e 
salvam vidas", salienta o 
pediatra. 

Segundo a enfermeira-
-chefe Marília, principal-
mente durante a pande-
mia, a procura pela vaci-
nação de crianças decaiu. 
A parceria com o Rotary 
será um incentivo para a 
vacinação e é esperado 
grande público, confor-
me declara Marília. 

A campanha nacional 
de Multivacinação e Va-
cinação contra a Polio-
mielite foi iniciada no úl-
timo dia 8 e se estenderá 
até o dia 9 de setembro, e, 
até o momento, 30 crian-
ças de 1 ano, 19 crianças 
de 2 anos, 21 crianças de 
3 anos e 15 crianças de 
4 anos foram vacinadas 
em Sobradinho, informa 
a enfermeira.

Glória reforça o con-
vite para que os adultos 
levem as crianças para a 
vacinação, aproveitando 
as atrações que estarão 
disponíveis. “Se nós po-

demos evitar, com uma 
gotinha, por que não le-
var essas crianças?” de-
clara a rotariana sobre a 
vacina contra a Polio. 

Conforme Clair, sem-
pre que necessário ha-
verá campanhas em par-
ceria com a Secretaria da 
Saúde. Para ela, a união 
é importante para que o 
trabalho seja efetivo em 
prol do bem da comuni-
dade. Neste sentido há 
também a campanha Po-
lio Bike, que reforça a ini-
ciativa.

A campanha apoiada 
pelo Rotary ocorre nes-

te sábado, dia 20 (tam-
bém conhecido como Dia 
D), das 8h às 17h, sem fe-
char ao meio-dia, no Pos-
to Central. O evento con-
tará com piscina de boli-
nhas e cama elástica.  

Durante a semana, no 
mesmo horário, a vacina-
ção também estará acon-
tecendo, sendo a vaci-
na contra a Polio para 
crianças de 1 ano até 4 
anos, 11 meses e 29 dias, 
e a multivacinação para 
crianças de 1 anos até 
adolescentes de 15 anos, 
para atualização do ca-
lendário vacinal.

RAPHAEL CAPELARI

Na noite do dia 16 de 
agosto, o Conselho Muni-
cipal de Desportos e Even-
tos (CMDE) de Arroio do Ti-
gre se reuniu para definir as 
competições esportivas no 
município.

A realização do Campeo-
nato Municipal Varzeano e 
do tradicional Torneio de 
Bochas ficou definida para 
ter início na segunda quin-
zena de setembro, sendo 
realizados nos moldes da 
última edição, que aconte-
ceu em 2019, antes da pan-
demia.

Conselho de Desportos e Eventos realiza reunião
ARROIO DO TIGRE

DIVULGAÇÃO
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As manchetes 
em 27/08/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

ARROIO DO TIGRE

>> Sobradinho: A continuidade da BR-481, de Arroio 
do Tigre a Salto do Jacuí, está seriamente ameaçada. Esta 
foi a impressão que resultou da reunião da Amvarp rea-
lizada em Sobradinho dia 21. O governo federal quer re-
passar esta rodovia ao Estado. E o Estado está pronto 
para aceitá-la, desde que repasse também o dinheiro ne-
cessário para a continuação do seu asfaltamento. O sub-
secretário dos Transportes, Leão Serrano de Oliveira Bri-
to, deixou bem claro que o Daer sozinho pouco ou nada 
poderá fazer, por falta de recursos.

A única boa notícia foi o início do asfaltamento do aces-
so da Baixada, ligando a cidade de Sobradinho à BR-481, 
na saída para Arroio do Tigre.

A imortalidade

Adolescentes do Projeto 
SCFV do CRAS e alunos da Apae 

realizam jogos de integração

Há muito persegue-se a imortalidade. O desejo de 
tornar-se eterno levou cientistas, filósofos e outros 
estudiosos à pesquisa, à busca incessante por um eli-
xir, um remédio, uma técnica que possibilite o pro-
longamento do viver. Encontramos meios de nos tor-
narmos imortais? De certo modo, sim!

Como? Pelas marcas que deixamos na pedra, que 
vão perdurar além do nosso corpo. Conhecemos Ca-
mões, Machado de Assis, Shakespeare pelas marcas 
que deixaram na pedra, as suas escritas. Suas histó-
rias os tornaram imortais. 

As palavras são levadas pelo vento, já dizia Gra-
ciela Montes1, escritora argentina que há muito me 
encanta. Talvez tenha sido isso, a fugacidade da voz 
que nos levou a buscar por algo sólido, a pedra pa-
receu mais duradoura, incarnar-se nela, quiçá, meu 
corpo também viverá, foi por meio dele e com ele 
que dei acalento aos meus sonhos. 

Para derrotar a morte e o tempo, recorremos à es-
crita, talvez não escrevemos só para comunicar, mas 
também para lembrar, para tornar vivo aquele que 
poderia ser esquecido, findado com o passar do tem-
po, nossa infância cronológica, por exemplo.

 Marcadas na pedra, anterior a uma escrita siste-
matizada, a Pintura Rupestre persevera desde a pré-
-história, conhecida porque alguém ou muitos, co-
rajosamente, optaram por registrar seus feitos, suas 
histórias, conservar uma memória. 

Com o passar do tempo, os povos sumérios desen-
volveram um código por meio de sinais cuneiformes 
que possibilitava o registro da língua falada, nasceu 
a escrita cuneiforme. Eram em torno de 2.000 sím-
bolos, feitos da direita para a esquerda em placas de 
argila. Com o seu surgimento, tem-se a oportunida-
de da imortalidade, anos depois, intensificada pela 
máquina de impressão tipográfica do alemão Jo-
hann Gutenberg. Hoje, a escrita conquistou novos 
espaços, adentrou no ciberespaço, na virtualidade, 
no reino do possível. As possibilidades multiplicam-
-se, os caracteres flutuam na tela, não há dia e nem 
noite, o tempo e o espaço são, de certa forma, anu-
lados. Estou aqui e lá ao mesmo tempo, aqui pode 
ser dia, lá noite.

Este alvoroço de vozes, que em mim ecoam e que 
transcendem até esse singelo texto, é resultado de 
inúmeras escritas, de pessoas que desbravaram a si 
mesmas e com a potência da palavra deixaram suas 
marcas por onde peregrinaram, Bachelard, Octavio 
Paz, Capparelli, Graciela Montes. Vejam bem, não 
nenhum dos supracitados, nem tive a honra de estar 
em suas companhias, porém as suas palavras escri-
tas chegaram até mim, foram ressignificadas, agora 
são minhas e poderão estar imortalizadas na pereni-
dade de um código. 

Minha mão escreve, mas o escrito torna-se inde-
pendente da minha mão. Ele chega até onde, talvez, 
eu nunca me faça presença, adentra recintos e vidas 
desconhecidas por mim, da mesma forma será res-
significada pela experiência advinda das leituras de 
mundo e de palavras que cada um fizer. A escrita par-
te de mim, migra, tornar-se presença e parte de ou-
tros que se nutriram de seus vocábulos. 

Se quiser deixar marcas, escreva. A palavra es-
crita ousa mais do que jamais ousou a palavra fala-
da. Inicie devagar, cambaleando, assim como o fez 
no princípio de seus primeiros passos, arriscando, 
caindo, levantando, mas seguindo. A escrita é uma 
construção diária. Compartilhe suas buscas e acha-
dos, os enigmas que o surpreendem e permita-se vi-
ver a imortalidade por meio das palavras. 

Darliana S. França
Cadeira nº 20 da Academia Centro Serra de Letras

1MONTES, Graciela. Buscar indícios, construir            
sentidos. 1.ed. Salvador: Selo Emília e Solisluna Edito-
ra, 2020.

>> Cleci Redin Brixner, 
Ed a  B r i d i ,  M a r ta 
Fernandes Ferreira, 
Marivânia de Freitas 
e Adriana Antônio, no 
ano de 1992.

Na última semana, os adoles-
centes que participam dos 

grupos do Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Víncu-
los (SCFV) e do Projeto do CRAS 
Show D’Bola realizaram um jogo 
de integração com os alunos da 
APAE. A atividade ocorreu no Gi-
násio Tigrão, em comemoração 
ao Dia do Estudante. Também foi 
realizado um amistoso em razão 
do time da APAE ir disputar em 
dezembro a Olimpíada Nacional 
das APAES, na cidade de Araca-
ju em Sergipe. A atividade teve 
a supervisão das educadoras fí-
sicas da APAE e do CRAS, Bruna 
Pasa e Gislaine Rutzen, respecti-
vamente. 

As atividades de integração são 
importantes para que os alunos 
possam socializar e desta forma 
compartilhar suas habilidades, 

além de oportunizar a criação de 
vínculos que influencia positiva-
mente nos processos cognitivos 
e aprendizagem de valores para 
a vivência em sociedade. 

A secretária da Assistência So-

cial, Ezequiéli Scota, esteve acom-
panhando a atividade e reforçou 
o quão encontros como este são 
capazes de desenvolver compe-
tências socioemocionais, como 
empatia, respeito e colaboração. 

DIVULGAÇÃO
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>> É melhor 
ser um otimista 
que fica desa-
pontado do que 
um pessimista 
que não tem es-
perança.
Robin Sharma

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Como uma re-
gião se desenvolve? 
Simples. Os pionei-
ros já ensinaram. É 
só por em prática.”

Como alavancar o progresso
Uma de minhas linhas preferenciais de leitura, ao longo de 

toda a vida, foi sobre o contexto da colonização europeia no 
Rio Grande do Sul. Até o início do século 19, o que perdurou 
mesmo após a independência do Brasil, que está em vias 
de completar 200 anos no dia 7 de setembro, o que hoje 
compreende o nosso Estado era quase todo desabitado. 
Não que não houvesse vilas e cidades bem constituídas, em 
especial ao longo do litoral Sul, até onde era possível chegar 
navegando pela Lagoa dos Patos e pelos rios, tendo o Jacuí 
como uma referência fundamental. Mas eram cidadezinhas 
espalhadas distantes uma da outra, caso de Rio Pardo, situada 
muito longe de Porto Alegre, na região central adentro, e 
depois Cachoeira. Por terra, elas quase não tinham ligação, 
o que era feito só pela via fluvial, navegando até onde era 
possível chegar de barco ou de navio.

Assim, toda a região Norte, “depois” do Jacuí, por assim 
dizer, era quase desabitada. Aliás, a Serra Geral, que se 
espalha por toda a nossa região, criava barreira quase 
intransponível. Havia a região baixa, das planícies, em direção 
ao Jacuí, com o Botucaraí se impondo na paisagem como 
ponto isolado, e havia os campos de cima, que constituem 
as áreas já na parte de cima da Serra, o que equivale ao 
Centro-Serra todo, mas também a parte serrana depois de 
Santa Maria da Boca do Monte, e assim em direção ao Vale 
do Taquari. A quem olhasse a partir do Jacuí, navegando 
“para dentro” do Rio Grande, lá estaria (como ainda está) no 
horizonte aquela barreira natural, com seus vales exóticos e 
sem dúvida misteriosos, conduzindo para um outro mundo, 
com uma outra paisagem, outra vegetação, outra brisa, lá em 
cima. E de lá se seguiria nos rumos do Noroeste, as posteriores 
novas colônias situadas para além de Passo Fundo, ou ainda 

para Santa Catarina.
O  r e s u l t a d o 

é  que ,  antes  da 
Independência, esse 
mundo de “cima” 
e r a  q u a s e  t o d o 
desabitado. E mesmo 
o interior de Rio 
Pardo, e depois de 
Cachoeira, e Santa 

Maria, era parcamente habitado. Não que não houvesse 
criações de gado, em estâncias isoladas por dezenas de 
quilômetros uma da outra, mas era um outro mundo, sem 
cercas, sem estradas, quase como surgira nas origens. 
Então, em 1824, começaram a aparecer os Deutsche. Outra 
fisionomia, outra cultura, outra língua, outro estilo de vida, 
outros hábitos se apresentavam no Sul do Brasil. Aos milhares, 
alemães foram chegando, e anos depois foi a vez de italianos, 
poloneses, russos, ucranianos.

Em questão de poucos anos, nova economia se 
estabeleceu. Em lugar das grandes fazendas de gado, com 
animais espalhados ao longo de quilômetros, as pequenas 
propriedades familiares se impuseram na região central 
gaúcha. E com elas a agricultura diversificada, com produção 
de grãos, criação de animais, cultivo de tabaco (até então só 
conhecido pelas espécies de fumo em corda), hortigranjeiros 
e frutas. As famílias plantavam para seu sustento, e 
comercializavam o excedente. Esse excedente motivou o 
surgimento de indústrias de transformação, e um comércio 
pujante se formou. Para escoar os produtos, as comunidades 
abriam estradas, até os centros maiores ou até os rios, para 
então enviar suas mercadorias para os grandes centros e 
para o exterior.

É essa proatividade, essa capacidade de se organizar 
e negociar em conjunto, que impulsionou o progresso de 
toda a região de colonização. Vieram as igrejas e as escolas, 
vieram as casas de secos e molhados, vieram os carreteiros 
e os caixeiros-viajantes, e um fermento comercial deu vida a 
todo o Estado. Em Porto Alegre, em São Leopoldo, Rio Pardo 
e Cachoeira, negócios com sobrenome alemão ganharam 
força, e fomentaram o comércio com todas as localidades 
do interior. Hoje, 200 anos depois da chegada dos pioneiros, 
estamos discutindo como alavancar o progresso. Simples: com 
autonomia, com organização coletiva, negociando junto e 
unindo forças para resolver os problemas. Como foi lá no início 
e como pode ser a cada novo dia, desde que haja vontade.

Reflexão e oração na Semana Nacional da Família
“Cada família (...) pode tornar-se uma luz na es-

curidão do mundo” – Amoris Laetitia, 66. Do pro-
grama da Pastoral Familiar Brasil sobre a Semana 
Nacional da Família, que se realiza de 14 a 20 de 
agosto de 2022, com o tema “Amor em Família: Vo-
cação e Caminho de Santidade”. 

Na Paróquia Nossa Senhora dos Navegantes, em 
Sobradinho, a abertura da Semana ocorreu duran-
te a missa no domingo, 14, às 9 horas, na Igreja Ma-
triz, por ocasião do Dia dos Pais – uma data espe-
cial para refletir sobre a importância da família na 
formação dos filhos.

A temática está sendo trabalhada pela Pastoral 
Familiar com a comunidade e os grupos de famí-
lia, em encontros à luz do subsídio “Hora da Famí-
lia”, da CNBB e Pastoral Familiar Brasil. Conforme 
o pároco, padre Gelso Bernardy, “uma das propos-
tas é que as famílias reflitam em seus lares sobre 
os pensamentos do Papa Francisco por ocasião do 
X Encontro Mundial das Famílias, sobre a impor-
tância da fé, da oração e da bênção, do sacramen-
to do matrimônio, da vida em família com Cristo”.

De: acidigital.com – das dez frases do Papa Fran-
cisco para refletir nesta Semana Nacional da Famí-
lia, sua importância e missão na igreja e na socie-
dade, trago as seguintes:

A 2ª: “Uma família e uma casa são duas realida-
des que se reclamam mutuamente. Este exemplo 
mostra que devemos inserir nos direitos da famí-
lia e não apenas nos direitos individuais. A famí-
lia é um bem que a sociedade não pode prescindir, 

mas precisa ser protegida”. (Amoris Laetitia, 44).
A 7ª: “O convívio é um termômetro garantido 

para medir a saúde das relações: se em família 
tem algum problema, ou uma ferida escondida, à 
mesa compreende-se imediatamente. Uma família 
que raramente faz as refeições unida, ou na qual à 
mesa não se fala mas assiste-se à televisão, ou se 
olha para o smartphone, é uma família ‘pouco fa-
mília’ “. (Catequese da Audiência Geral de 11 de no-
vembro de 2015).

 A 8ª: “O dom mais valioso para os filhos não são 
as coisas, e sim o amor dos pais. E não me refiro 
só ao amor dos pais para os filhos, mas o amor dos 
pais entre eles, quer dizer, a relação conjugal. Isto 
faz muito bem a vocês e também a seus filhos! Não 
descuidem a família”! (Discurso durante audiên-
cia aos funcionários da Santa Sé, em 21 de dezem-
bro de 2015). 

A 9ª: As famílias não são peças de museu, mas é 
através delas que se concretiza o dom, no compro-
misso recíproco e na abertura generosa aos filhos, 
assim como no serviço à sociedade”. (Discurso em 
audiência aos participantes de encontro promovi-
do pela Federação Europeia das Associações Fami-
liares Católicas, em  1º de junho de 2017).

Que nos inspiremos nas palavras do Papa Fran-
cisco, e nosso lar seja sempre repleto de amor! De 
oração. E seja um ponto de luz no mundo! 

O encerramento será amanhã, na missa das 18 
horas. Nesta celebração, padre Gelso convida os fi-
éis a levarem fotos de sua família para que recebam 
uma bênção especial. Amém!
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Na noite da última 
terça-feira, 09 de 

agosto, ocorreu o lança-
mento do documentá-
rio produzido pelo ator 
e produtor Alex Rech e 
fotógrafo Jean Bilhan. 
O documentário teve 
início em novembro de 
2021 e possui imagens 
históricas e turísticas, 
depoimentos de 26 an-
tigos e atuais morado-
res, retratando através 
do audiovisual a vida e 
história de seus muní-
cipes, mostrando a cria-
ção e evolução do mu-
nicípio, seu comércio, 
agricultura e suas be-
lezas naturais.

Na apresentação da 
obra, estiveram pre-

sentes o prefeito, Luiz 
Francisco Fagundes; vi-
ce-prefeito, Leonir Vi-
cente Francescheth; se-
cretários municipais, 
vereadores, diretoras 
das Escolas Municipais 
e Estadual, servidores 
públicos e convidados 
participantes do docu-
mentário.

Alex Rech deixou o 
seu agradecimento: “Só 
gostaria de deixar re-
gistrado meu agrade-
cimento a todos, dizer 
que cada vez mais eu te-
nho a certeza que a La-
goa Bonita do Sul tem 
um potencial enorme 
para receber grandes 
produções de cinema 
e realmente agradecer 

a todos os depoentes, 
Administração Munici-
pal e a todos da Secre-
taria Municipal de Edu-
cação”.

Conforme o secretá-
rio de Educação, Ale-
xandre Lyra, o conheci-
mento da origem e tra-
jetória do município 
são pontos de partida 
para a compreensão do 
presente, não apenas 
como documentação e 
memória, mas como re-
conhecimento dos va-
lores culturais, sociais, 
históricos e turísticos, o 
que se torna importan-
te para a valorização da 
autoestima de seu povo 
e do orgulho de perten-
cer à uma determinada 
localidade, mostrando a 
sua saga e as oportuni-
dades que pode ofere-
cer. E, como acrescenta 
o prefeito, Lagoa Boni-
ta é um município com 
uma história única, um 
povo acolhedor e mui-
tas potencialidades.

A Administração Mu-
nicipal agradece a to-

dos que participaram 
do documentário, aos 
funcionários que cola-
boraram e, principal-
mente, ao ator e produ-
tor Alex Rech que fez o 
registro da história de 
Lagoa Bonita do Sul.

O link de acesso para 
o documentário pode 
ser encontrado na Pági-
na do Facebook da Pre-
feitura de Lagoa Boni-
ta do Sul.

A Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente de Lagoa Bonita do Sul pro-
moveu no dia 8 de agosto, no Parque 
de Eventos, o curso gratuito de mane-
jo e aplicação de agrotóxicos.

De acordo com o prefeito Luizinho 
Fagundes e o secretário de Agricultu-
ra, Paulo Cerentini, o curso proporcio-
nou uma visão abrangente sobre os 

conceitos e fundamentos de defensi-
vos agrícolas, demonstrando os prin-
cipais procedimentos e cuidados, em 
consonância com a nova Norma Re-
gulamentadora, adjuvantes e produ-
tos afins, entre outras normas, visan-
do garantir a saúde e segurança de to-
dos os envolvidos durante a execução 
das atividades.

Documentário “Lagoa Bonita do Sul: 
a Sua História” é lançado oficialmente

Curso de manejo e aplicação de 
agrotóxicos ocorre no município
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Nesta semana, a SMECTD distribuiu 
para as Escolas da Rede Municipal de 
Ensino kits completos sobre a Cultura 
Afro e Indígena. Diante da necessida-
de de desenvolvimento de atividades 
sobre o assunto nas escolas, a Secre-
taria vem instrumentalizando o cor-
po docente da rede municipal de en-
sino e, neste ano, investiu na aquisi-
ção de livros sobre a temática, aten-
dendo assim a obrigatoriedade da lei, 
bem como o incentivo à leitura.

A aquisição está baseada na obri-
gatoriedade do Ensino da Cultura e 
História Afro-brasileiras, Africanas e 
Indígenas nas escolas. Conforme de-
termina a Resolução nº 009/2021, 
do CME/Ibarama/RS, a Lei Federal nº 

11.645/2008, complementa a Lei Fe-
deral nº 10.639 ao acrescentar o En-
sino da Cultura e História Indígenas, 
bem como a LDB nº 9394/1996, no 
seu artigo 26-A, determina que nos 
estabelecimentos de Ensino Funda-
mental e de Ensino Médio, públicos 
e privados, torna-se obrigatório o es-
tudo da história e cultura Afro-brasi-
leira e Indígena.

Secretaria de Educação, Cultura, Turismo e Desporto 
adquire livros da Cultura Afro e Indígena

No dia 12 de agosto, 
ocorreu mais uma 

Feira do Produtor Ru-
ral de Ibarama. A edição 
aconteceu juntamente à  
XXI Dia da Troca das Se-
mentes Crioulas de Iba-
rama.

 O evento é uma ini-
ciativa da Administra-
ção Municipal, realiza-

da através da Secreta-
ria Municipal de Agri-
cultura, em parceria 
com a Emater-RS/Ascar, 
Guardiões das Sementes 
Crioulas, Associação das 
Artesãs e Agricultores 
de Ibarama/RS.

 Nessa edição, que 
contou com a partici-
pação de 18 agriculto-

res para a Troca de Se-
mentes e 16 na Feira do 
Produtor, foram movi-
mentados, em média, 25 
mil reais.

 A Administração Mu-
nicipal parabeniza e 
agradece aos organi-
zadores, colaborado-
res e participantes do 
evento.

Feira do Produtor Rural 
de Ibarama e XXI Dia da 

Troca das Sementes Crioulas

Na tarde do dia 4 de 
agosto deu-se continui-
dade às atividades do 
Projeto Beija-Flor. O gru-
po foi ministrado pela fa-

cilitadora Ana Paula Oli-
vier Puntel e pelo facili-
tador Ediberto. No en-
contro, as crianças con-
feccionaram cavalinho 

de pau com feltro e fibra. 
Após, foram à oficina de 
música e, para finalizar, 
brincaram no pátio com 
os cavalinhos.

Projeto Beija-Flor confecciona 
cavalinho de pau

Na tarde do dia 3 de 
agosto foi promovido um 
encontro muito especial 
com os participantes do 
Projeto Menina Moça. O 
encontro foi ministrado 
pela psicóloga Marilúcia, 
pela instrutora em Shak-

ti Yoga e Terapias Holís-
ticas, Patrícia Mazzutti, e 
pela facilitadora Vanusa 
Sperafico.

No encontro, as meni-
nas participaram de uma 
aula de yoga, onde foram 
ensinadas sobre técni-

cas de respiração e me-
ditação, dialogaram so-
bre a sua importância e 
finalizaram com a práti-
ca. Após, confecionaram 
um artesanato, uma toa-
lha com pintura de giz 
de cera.

Projeto Menina Moça tem aula 
de yoga com Patrícia Mazzutti

Na última sexta-feira, 12 de agosto, o 
prefeito Valmor e os secretários Jonas e 
Lovani, receberam os membros, recém-
-eleitos e empossados, do GECAB da Es-
cola Catarina Bridi. Os jovens fizeram 
um convite para o jantar de comemora-
ção dos 85 anos da Escola, a realizar-se 

no dia 27 de agosto, no Salão Paroquial 
de Ibarama.

Na oportunidade, conversaram sobre 
as metas da Diretoria do Grêmio Estu-
dantil e trocaram ideias sobre o futuro 
dos jovens de Ibarama, o que é uma preo-
cupação da Administração Municipal.

GECAB participa de reunião 
com prefeito e secretários
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Integrando as comemorações 
cívicas alusivas à Semana da 

Pátria de 2022, o Município de 
Segredo recebeu nesta segunda-
-feira, 15 de agosto, a Centelha 
da 85ª Corrida do Fogo Simbóli-
co da Pátria.

A Chama chegou ao município 
através da Associação da Cavala-

ria Legendário e foi recepciona-
da em cerimônia no CTG Cande-
eiro Serrano. 

Estiveram presentes na ceri-
mônia autoridades do municí-
pio, servidores municipais, alu-
nos e professores das escolas mu-
nicipais e estaduais e sociedade 
civil. O ato contou com a bênção 

do pároco padre Grégori Lopes 
Siqueira.

Após a entrega da centelha ao 
prefeito Valdir José Rodrigues, o 
comandante do Eixo Centro-Nor-
te, Iran Cohen, também entregou 
o certificado de participação do 
Município de Segredo na 85ª Cor-
rida do Fogo Simbólico da Pátria.

A 85ª Corrida do Fogo Simbó-
lico da Pátria foi promovida pela 
Liga da Defesa Nacional, em par-
ceria com a Secretaria Municipal 
de Educação, Cultura e Turismo, 
e essa ação faz parte da celebra-
ção dos duzentos anos da Inde-
pendência do Brasil, comemora-
do em 2022.

Município recebe a centelha da 
85ª Corrida do Fogo Simbólico da Pátria

Na segunda-fei-
ra, 8 de agosto, 
ocorreu na EMEF 
Waldemar Wolff 
as etapas 2, 3 e 4 
da Gincana Inte-
rescolar, contan-
do com a organi-
zação e participa-
ção da enfermei-
ra Maria Eloisa 
Collognese, coor-
denadora do Pro-
grama Saúde na 
Escola (PSE).

Na etapa n° 2, 
que corresponde 
à verificação da 
situação vacinal, 
foram recolhidas 
as carteirinhas de 
vacinação dos alu-
nos matriculados 
na EMEF, profes-
sores e funcioná-
rios, para serem 
verificadas pelas 
enfermeiras Rose-
cléa C. C. Ensslin 
e Angélica Dalla-
zem. 

N a  o c a s i ã o , 
também foi realizada a eta-
pa n° 3, onde houve promo-
ção de atividades físicas e 
atividades cronometradas 
de atletismo com obstácu-
los, com o apoio da educa-
dora física Diovana Bertollo 
e a participação dos alunos 
do 3°e 4° anos.

Após, na etapa nº 4, reali-
zou-se um piquenique com o 
objetivo de incentivar a ali-

mentação saudável e a pre-
venção da obesidade. A ati-
vidade contou com o apoio 
da nutricionista Larissa Kre-
ning da Silva, coordenadora 
Crescer Saudável, que du-
rante o piquenique realizou 
uma conversa com o objeti-
vo de estimular uma alimen-
tação adequada na infância. 
A Gincana terá continuidade 
nas demais escolas munici-
pais e estaduais de Segredo.

Município promove 
2ª Gincana Interescolar

Na tarde da última sexta-feira, 12 de agos-
to, os membros do Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescente (COMDI-
CA) e Corregedoria do Conselho Tutelar esti-
veram reunidos, na sala de reuniões do CRAS.

Em pauta, estiveram a avaliação do traba-
lho dos segmentos, em especial do Conselho 
Tutelar, que atuam na proteção da criança e 
do adolescente; o debate sobre a atualização 
da lei da Política de Proteção à criança e ao 
adolescente; a elaboração de minutas de lei 
do Conselho Tutelar; a Conferência Munici-
pal da Criança e do Adolescente; a atuação 
da Corregedoria do Conselho Tutelar, entre ou-
tros assuntos.

Na reunião, estiveram presentes a presidente 
do COMDICA, Aline Lazzari Martini, a vice-presi-

dente, Marilia Giehl Faller, e membros Cristiane 
Dias, Marcia Giehl Ecke, Marinez Calheiro de Qua-
dros; além de membros da Corregedoria, a Cor-
regedora Geral, Nadiane Speth, e Rachel Trevisan 
Marion e Vanusa Kisst Pappis.

COMDICA e Corregedoria do 
Conselho Tutelar estiveram reunidos

O prefeito Valdir José Ro-
drigues, o vice-prefeito Paulo 
Henrique Marion, o secretá-
rio de Administração, Eduar-
do Rodrigues, o secretário de 
Agricultura, Gelson Cremone-
se, e o representante  da  Coor-
denadoria Municipal de Defe-
sa Civil de Segredo, Jardel Mi-
randa, visitaram as famílias 
atingidas pelo temporal do dia 
22 de junho.

Na oportunidade, deu-se 
início à distribuição das ces-
tas básicas e telhas de amian-
to para as famílias que reali-
zaram inscrição junto à Pre-
feitura Municipal, sendo parte 
oriunda da Defesa Civil e par-

te de contrapartida do muni-
cípio.

As entregas do material ini-
ciaram na quinta feira, 11 de 
agosto, e seguem durante essa 

semana. A Administração Mu-
nicipal de Segredo segue em-
penhada e comprometida com 
o bem-estar de todos os seus 
munícipes.

Administração Municipal inicia 
distribuição de material para as 

famílias atingidas no último temporal 
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Estão em andamen-
to as obras das ba-

ses para a ponte na di-
visa entre Lagoão e Gra-
mado Xavier sobre o Rio 
Pardo. A empresa Arte-
base está executando a 
concretagem das bases 
que darão sustentação 
à instalação da ponte de 
ferro, que ligará os mu-
nicípios de Lagoão e Gra-
mado Xavier, encurtando 
a distância e proporcio-
nando um novo acesso a 
Lagoão via RS-153.

A construção da pon-
te é um sonho antigo da 
comunidade e está sen-

do possível através de 
um termo de coopera-
ção entre as Prefeituras 
dos dois municípios be-

neficiados, pois os cus-
tos serão divididos en-
tre Lagoão e Gramado 
Xavier.

Obras da ponte entre 
Lagoão e Gramado Xavier 

estão em andamento

A Prefeitura de La-
goão colocou, em pon-
tos estratégicos da área 
urbana, 10 contêineres 
plásticos com capacida-
de de 1.000 litros para 
coleta de lixo. A medida 
visa melhorar a limpeza 
da área urbana, além de 
facilitar aos moradores, 
de forma coletiva, a des-
tinação correta do lixo 
produzido pelo comér-
cio e residências.

Os contêineres são lo-
cados e os equipamentos 
serão higienizados uma 
vez a cada trinta dias 
com produtos apropria-
dos. A coleta de lixo con-
tinua nos mesmos dias.

A Administração Mu-
nicipal solicita que não 
sejam depositados nos 
contêineres restos de 
construção, entulhos, ga-
lhos de árvores e restos 
de podas. Os recipientes 
devem ficar ao lado do 

meio fio, e não em cima 
do passeio público, pois 
prejudica o livre acesso 
dos pedestres. Também 
não devem ser removi-
dos do lugar, pois são 
monitorados em tem-
po real.

Prefeitura de Lagoão disponibiliza 
contêineres para coleta de lixo

Nos dias 6 e 7 de 
agosto, estiveram na ci-
dade de Santa Maria, em 
curso sobre emergên-
cias obstétricas e par-
tos de emergência, rea-
lizado pela empresa Se-
ters Treinamentos em 
Emergências e Saúde, 

as técnicas de enferma-
gem Elizabete dos An-
jos Lima, Maristela Ma-
chado, Lediane de Lima 
dos Santos, Marcia Cris-
tiana Carniel, Adriana 
Fritsch, e as enfermei-
ras Leonen Nepomoce-
no Limberger e Mayane 

Telles da Silva.
Foram dois dias de 

muita informação com 
base em evidências, 
sendo repassadas por 
profissionais com uma 
vasta experiência prá-
tica.

Profissionais da Saúde de Lagoão 
participam de capacitação 

Na última semana, a assistente so-
cial Andreia Marchese e a psicóloga 
Ana Lediane Rodrigues participaram 
de uma palestra na EMEF São Salva-
dor, da localidade de Pinhalzinho, em 
uma conversa com pais e alunos sobre 
as relações familiares. 

Foi discutido sobre os desafios diá-
rios enfrentados pelos pais e também 
pelos filhos quanto aos relacionamen-
tos. Andreia destaca que a conversa foi 
muito boa e de muito proveito, pois fo-
ram destacados vários pontos para aju-
dar pais e filhos, como a importância 
da família na escola, com ênfase em 
suas relações diárias.

Um dos temas que o CRAS de La-
goão destaca é a importância de um 
bom relacionamento entre pais e fi-
lhos. A relação com os pais é uma das 
mais importantes na vida de qualquer 
pessoa. Assim, é fundamental que a 
criança nunca se sinta sem apoio ou 
sem amor, porque esse tipo de carên-
cia afetiva pode fazer com que ela te-
nha a sensação de impotência ou de-
samparo, diante dos desafios da vida.

Dessa forma, o bom relacionamento 
deve ter início antes mesmo do nasci-
mento do bebê, e continuar assim pe-
los anos seguintes. Nesse sentido, é 
preciso considerar que é a partir das 
relações com a família que a criança 
aprende a se relacionar com as outras 
pessoas, e a entender sua própria au-
toestima.

Assim, quando a criança tiver filhos 
na fase adulta, eles também serão mui-
to amados. Da mesma forma, o jovem 

será capaz de construir relações sau-
dáveis com as outras pessoas ao lon-
go de sua vida.

Um bom relacionamento entre pais 
e filhos, portanto, é fundamental para 
a criança crescer com segurança, con-
fiança e autonomia. Dessa maneira, ela 
aprende a ter respeito ao próximo e a 
identificar o que realmente importa. 
Além disso, a relação familiar vai in-
fluenciar diretamente os valores das 
próximas gerações.

As técnicas do CRAS agradecem pela 
recepção e pela oportunidade de po-
der colaborar com a Escola São Salva-
dor de Pinhalzinho.

Palestra sobre relacionamentos 
entre pais e filhos ocorre na 

EMEF São Salvador

Na segunda-feira, 15 de agosto, es-
tiveram reunidos na Escola Municipal 
de Ensino Fundamental São Salvador, 
em Pinhalzinho, a professora orien-
tadora, alunos da escola e a assesso-
ra do Programa A União Faz a Vida do 
Sicredi, Rafaeli. Na oportunidade, foi 
dada continuidade aos estudos que 
estão em processo assemblear de 
criação da Cooperativa Escolar.

As cooperativas escolares são as-
sociações de estudantes com finali-
dade educativa, podendo ser desen-
volvidas atividades econômicas, so-
ciais e culturais, em benefício dos as-
sociados. Em sua essência, busca for-
mular uma proposta pedagógica com 
a participação dos alunos em ativida-
des práticas. O trabalho pedagógico é 
desenvolvido com a participação de 
um professor orientador, que se res-
ponsabiliza pela escola em apoiar a 
construção cotidiana da Cooperati-
va Escolar.

Em Lagoão já há duas escolas com 
cooperativas formadas, sendo elas a 
Escola Estadual de Ensino Médio To-

más Garcia da Costa (CooperTomás), 
onde fazem parte alunos do ensino 
fundamental e médio, e também a Es-
cola Municipal de Ensino Fundamen-
tal Otaviano Paixão Coelho (Coop Ota-
viano), com alunos do 5º ao 9º ano do 
ensino fundamental.

Cooperativa Escolar foi tema de 
reunião na Escola São Salvador
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Vereadores de Sobradinho se reúnem 
para a 28ª sessão ordinária deste ano

>> LEGISLATIVO  Cinco projetos de lei foram apresentados na ordem do dia, sendo que 
três foram aprovados por unanimidade e dois foram baixados para análise

Na segunda-feira, 15 
de agosto, os vere-

adores de Sobradinho 
estiveram reunidos no 
Plenário Ottmar Kessler 
para a 28ª sessão ordi-
nária deste ano. Na oca-
sião, em pauta, 5 Proje-
tos de Lei foram apresen-
tados, dos quais, três fo-
ram aprovados por una-
nimidade, e dois foram 
baixados nas comissões. 
Também foi apresenta-
do um pedido de provi-
dência. 

Acompanharam a ses-
são o prefeito Arman-
do Mayerhofer, além de 
cuidadores e auxiliares 
de cuidadores de abrigo 
institucional, represen-
tando a Casa de Passa-
gem São Nicolau.

A ordem do dia come-
çou com o Pedido de 
Providência 64/2022, 
do vereador Janderson 
Dias Nunes: Que o Exe-
cutivo Municipal provi-
dencie o calçamento na 
rua da Cancha do Cagol, 
no Bairro Copetti. 

Tribuna
Após a leitura da or-

dem do dia, os verea-
dores tiveram espaço 
de 5 minutos para o uso 
da tribuna. O primeiro 
a usar-se da palavra foi 
o vereador Janderson 
Nunes (PP), que ressal-
tou o valor que o traba-
lho de cuidadores e au-
xiliares de cuidador de 
abrigo institucional têm. 
Nunes parabenizou ain-
da o prefeito Armando 
Mayerhofer pelo início 
da construção das ca-
sas populares, citando 
a importância de proje-
tos como esse, e pedin-
do, mais uma vez, que 
se considere o pedido de 
providência para a rua 
da Cancha do Cagol, no 
Bairro Copetti.

Na sequência, o presi-
dente da Casa, vereador 
Jeferson Matana (PSB), 
comentou também so-

bre as casas populares, 
citando sua preocupa-
ção com um possível en-
tendimento errôneo da 
proposta do projeto, o 
qual oferecerá moradia 
a pessoas que precisam, 
mediante pagamento de 
uma taxa, ou seja, alu-
guel. O vereador suge-
riu que as casas sejam 
de propriedade do Mu-
nicípio e que haja certa 
fiscalização para averi-
guar se é a mesma famí-
lia que mantém-se mo-
rando no local. Também 
sugeriu que os requisi-
tos para escolha das fa-
mílias beneficiadas se-
jam definidos o mais bre-
ve possível.

O último a fazer uso 
da palavra foi o verea-
dor Miguel Vieira (PP) 
que, mantendo a pauta 
em debate, falou sobre a  

possibilidade de frustra-
ção por parte das pesso-
as interessadas em par-

ticipar do projeto das 
casas populares, por não 
haver possibilidade de 

possuírem sua casa pró-
pria, mesmo pagando 
um aluguel permanente.

Os projetos de lei aprovados por 
unanimidade foram:

Projeto de Lei 118/2022, que altera 
o valor dos auxílios previstos na Lei nº 
3.958/2014, que autoriza o Poder Executivo 
a aderir ao Programa Mais Médicos para 
o Brasil. O projeto visa atualizar valores 
para os auxílios moradia, alimentação e 
transporte dos profissionais que atuam 
em Sobradinho, no âmbito do Programa 
Mais Médicos, em razão do aumento dos 
respectivos custos de vida desde o ano 
de 2017, data em que houve a última 
atualização dos referidos valores, por 
meio da Lei nº 4.297/2017. O Executivo 
salienta que, ao menos um dos médicos 
que atua no Município, já recebeu proposta 
financeiramente mais vantajosa, de modo 
que a apreciação e aprovação do Projeto 
ora remetido, é essencial no intuito de 
prezar pela manutenção dos profissionais 
no âmbito municipal, evitando-se, assim, 
uma indesejada rotatividade do corpo 
médico.

Projeto de Lei 119/2022, que autoriza 
o Executivo Municipal  a contratar 
temporariamente, sem concurso público, 
em caráter excepcional de interesse público, 
para atender situação de emergência, 
junto à Secretaria Municipal de Educação, 
Cultura, Turismo e Desportos, um professor 
de educação infantil, um professor de anos 
iniciais e um monitor de educação infantil. 
As contratações serão para substituir 
servidores em licença médica e gestante, 
e serão realizadas através de Processo 
Seletivo Simplificado já realizado, ou, 
em caso de vigência expirada, mediante 
realização de novo certame.

Projeto de Lei 120/2022, que altera 
a remuneração de Cuidador e Auxiliar 
de Cuidador de Abrigo Institucional, 
e dá outras providências. O projeto 
visa atualizar o valor mensal pago aos 
referidos profissionais, que desempenham 
função de extrema relevância, sendo 
responsáveis por garantir a saúde, o bem-
estar e o pleno desenvolvimento das 
crianças abrigadas na Casa de Passagem. 
De acordo com o Executivo, a valorização 
dos profissionais que trabalham no abrigo 
é muito importante, uma vez que estes 
desempenham um papel fundamental, 
cuidando de crianças e adolescentes em 
situação de risco, de modo que o reajuste 
irá propiciar motivação e valorização 
aos trabalhadores, para que possam 
exercer suas funções com cada vez mais 
comprometimento.

Os projetos de lei baixados nas 
comissões foram:

Projeto de Lei 122/2022, que altera 
redação do Caput do Art. 1º da Lei Municipal 
nº 3.937, de 25.03.14, que autoriza os 
titulares dos cargos que menciona, em 
caráter excepcional, a dirigir veículo do 
Município.

Projeto de Lei 123/2022, que autoriza 
o Executivo Municipal abrir Crédito 
Suplementar no Orçamento de 2022, Lei 
Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, no 
valor de R$ 1.694.000,00. Este Crédito 
Suplementar visa adequar o orçamento, 
destinando recursos para empenho de 
despesas com a folha de pagamento e 
encargos dos servidores da área da Saúde 
e da Educação, até o final do ano.

Na última sexta-feira, 12 de 
agosto, estiveram reunidos no 
Hotel Charrua, em Santa Cruz 
do Sul, os presidentes dos 
Lions Clubes do Distrito LD-2. 
O Lions Clube Sobradinho foi 
representado pela vice-presi-
dente Evanir Bertó. Conforme 
ela, o encontro, presidido pelo 
governador do Distrito LD-2 
(composto por 42 clubes), 
Eloy Metz, enfatizou a impor-
tância da manutenção do qua-
dro de associados, conquista 
de novos sócios, bem como a 
divulgação do que é o Lions e 
do trabalho desenvolvido jun-
to à comunidade.

Dando continuidade, no sá-
bado, 13, foi realizada pela 
manhã, no Anfiteatro do Blo-
co 18 da Unisc, a Convenção 
Extraordinária para eleição 
do Conselho Fiscal, que atuará 

nos próximos dois anos leonís-
ticos. Já a primeira Reunião do 
Gabinete Distrital (RDG) do 
Ano Leonístico (2022/2023) 
foi realizada durante à tar-
de, onde estiveram presentes 
também o ex-governador dis-
trital, Carlos Lindemann, as 
companheiras Marlete Linde-
mann e Iara Rathke, e a futu-
ra associada, Marinês Morei-

ra. “Foram momentos de mui-
to conhecimento, muita bus-
ca e companheirismo. Valeu a 
pena”, salienta Evanir. Na oca-
sião, o Lions Clube Sobradinho 
recebeu o certificado de Clube 
Prata pela atuação ao longo da 
pandemia.

Ainda conforme a vice-pre-
sidente da entidade, foram re-
cebidas novas unidades de cai-

xas de leite vazias, a serem uti-
lizadas para forração de casas, 
e uma máquina industrial de-

verá chegar, em breve, para fa-
cilitar a montagem dos painéis 
com as caixas e sua aplicação.

Lions Clube Sobradinho participa de reuniões do Distrito LD-2

Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

VICTOR PARANHOS

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

Mais um canal entre a 
Gazeta e você. WhatsApp 

(51) 9.9993-3339

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

CACISS realiza sorteio da Campanha 
“Meu pai, meu herói”

SOBRADINHO

Na manhã de segun-
da-feira, 15 de agos-

to, a Câmara de Comér-
cio, Indústria e Servi-
ços de Sobradinho (CA-
CISS), realizou na sede 
da entidade, o sorteio 
da Campanha “Meu pai, 
meu herói”, com a pre-
sença de representan-
tes das empresas parti-
cipantes. A promoção, 
que iniciou no dia 11 de 
julho, tinha previsão de 
sorteio para o domingo, 
14 de agosto, mas, por 

conta do mau tempo, o 
evento que ocorreria na 
Praça 3 de Dezembro foi 
cancelado.

Conforme o diretor da 
CACISS, Emerson Torrel, 
a campanha foi bem su-
cedida. “Foi uma cam-
panha de sucesso. Com 
certeza valorizou mui-
to esse dia tão especial 
que é o Dia dos Pais. 
Cada empresa contem-
plou um cliente com R$ 
250,00 em vale-com-
pras, além de sortear en-
tre todos os cupons mais 
dois  prêmios extras de 
R$ 500,00, onde o clien-
te contemplado vai po-

der gastar em qualquer 
loja participante da cam-
panha”, salienta Torrel.

Representando a Pre-
feitura Municipal de So-
bradinho, que também é 
parceira da entidade, o 
secretário da Indústria, 

Comércio e Serviços, 
Darlan Kittel, agradece 
as empresas que foram 
parceiras nesta promo-
ção, além do prefeito Ar-
mando Mayerhofer, que 
tem dado apoio à entida-
de em seus eventos.

Confira os ganhadores da promoção (vales-compras de R$ 250,00):
- Afubra - Cirio Rodrigo Weide;
- Alarico Móveis - Gustavo Glatt de Souza;
- AT Confecções e Panos - Marcia Regina Redin;
- Casarão Verde - Camila Moura;
- Girl Metamorfose - Lucia V. Rech Weide;
- Loja Exclusiv - Marpêssa Maieron Pereira;
- Mercadão dos Óculos - Maxiel Abel Serena;
- Metalúgica Schweighofer - Diana Rech;
- O Boticário - Alessandra Machado;
- Ótica Amar - Indiara Kipper;
- Ótica Brilhante - Marcia C. Passos;
- Rei da Economia - Elisangela Machado;

- Sobrauto - Sidnei A. de Souza;
- Supermercado Avenida Filial - Valério Konerat;
- Supermercado Avenida Matriz - Vanderlei Pasa;
- Supermercado Treviso - Neli Becker Ramos;
- Ultramed Filial - Maria Carmen Hermes;
- Ultramed Matriz - Daia Eliza Rohers;
- Vencal - Muriel Lazzarotto;
- Vento Norte - Amanda Puntel.

1° Prêmio Extra de R$ 500,00 - Maristela Setter;
2° Prêmio Extra de R$ 500,00 - Elenita I. da Silva.

FOTOS: VICTOR PARANHOS
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Crianças e Adolescentes
menores de 15 anos

Crianças com 1 ano 
a menores de 5 anos ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 

LAGOA BONITA DO SUL
 

Erro no planejamento para a prospecção do recursos;
Erro de execução do planejamento após a prospecção
do recurso;
Erro de mapeamento de concorrentes e seus
produtos;
Improbidade administrativa;
Muitos outros motivos.

Retorno sobre o investimento;
Tempo de retorno;
Riscos da operação;
Descapitalizar-se ou se manter com caixa elevado;
Cenário econômico;
Taxas e juros;
Dentre outros...

 Instituições Financeiras - Sócios indiretos

     Você tem uma empresa e o trânsito do teu dinheiro
acontece pelo colchão??? Hmmm... isso é por causa do
confisco das poupanças na era do governo Collor? Ou é
por que você ouviu falar de uma empresa que quebrou
pegando empréstimo em banco? 
     Vou te explicar as duas situações…
     O episódio do confisco das poupanças em março de
1990, juridicamente, hoje, é impossível de acontecer,
porque há Emenda Constitucional de 2001, que veda a
detenção ou sequestro de bens, de poupança popular ou
qualquer outro ativo financeiro. Se esse for o motivo, pode
guardar o teu dinheiro no banco que remunera bem mais
que o baú do colchão, além de ser muito mais seguro.
Agora, se você ouviu falar de alguém que apontou para o
banco a culpa de ter quebrado uma empresa, então eu
preciso que você leia até o final.
     O banco é aquele investidor anjo que você não
conseguiu como sócio. É o parceiro que viabiliza o
recebimento das tuas receitas, que proporciona um meio
rápido e ágil para você fazer os pagamentos dentre outros
serviços importantes para as empresas. Vale destacar que
as instituições financeiras também viabilizam a
alavancagem nos negócios, desde que você demonstre
condições financeiras e um projeto viável para o dinheiro
captado retornar.
     Uma empresa pode quebrar por diversos motivos
tendo um empréstimo bancário:

     O que eu mais observo no mercado é empresários
reclamando de juros abusivos que comprometeram o
pagamento das prestações. Sério, abusivo para os
negócios é a imperícia de compreender o que está
acontecendo quando é firmado o acordo.
     Até aqui tudo entendido então? Mas aí, vêm outras
dúvidas: uso o recurso próprio para investir no meu
negócio ou tomo esse recurso via instituição financeira? A
resposta é: depende do chamado custo de oportunidade.
     Faz-se necessário realizar uma análise bem embasada
no projeto a ser executado:

     A tarefa é complexa, exige capacitação para ser feita e
você pode buscar ajuda com profissionais da área para
ser auxiliado nestas tomadas de decisões e elaborações
de projetos...
     Quer saber mais sobre esse assunto ou está passando
por essas dúvidas? Venha até a MT tomar um café
conosco que iremos te auxiliar.

Somos a MT Gestão Contábil
Ágil, Consultiva e Lucrativa para você e sua empresa!

e-mail: mt@grupomtnegocios.com.br
Telefone/WhatsApp: 54 3536-3162
instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contatos: (51) 9 8056 0733



COM TODO GAZZZ
GAZETA DA SERRA - SEXTA-FEIRA, 19 DE AGOSTO DE 2022

12

Com o tema Violência e Criminalidade, turma 104 
é campeã da 7ª Mostra de Vídeos da Escola Copetti
>> SOBRADINHO   Evento Cure o Mundo, 7ª Mostra de Vídeos, ocorreu na manhã desta 
quinta-feira, 18, e foi transmiti do ao vivo pelo YouTube Gazeta Sobradinho
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Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

Na manhã desta 
quinta-feira, 18 
de agosto, foi re-

alizado no Salão Paro-
quial Católico de Sobra-
dinho, pela Escola Esta-
dual de Educação Básica 
Padre Benjamim Copetti, 
o Evento Cure o Mundo - 
7ª Mostra de Vídeos. A ati-
vidade contou com diver-
sas apresentações, tanto 
de música quanto de te-
atro, além de momentos 
de descontração, palestra 
e jogos. Mas, o momento 
mais esperado pelos alu-
nos e comunidade que se 
fez presente, foi a 7ª Mos-
tra de Vídeos, que além 
de apresentar as produ-
ções realizadas pelas tur-
mas dos  primeiros anos, 
101, 102 A, 102 B, 103 e 
104, também escolheu o 
melhor filme. O posto de 
campeão ficou com a tur-
ma 104, com o tema Vio-
lência e Criminalidade.

Estiveram presentes no 
evento, além dos alunos 
e equipe escolar, repre-
sentantes da 6ª Coorde-
nadoria Regional de Edu-
cação (CRE), Luiz Ricar-
do Pinho de Moura e Mi-
riam Crespo, Leíse Sirena 
Pasa, da SHO Ambiental, 
Catiéle Bonelli, do Conse-
lho Municipal de Educa-
ção, e João Antônio Cides, 
representando o CPM da 
Escola.

O filme vencedor, que 
tem como tema violência 
e criminalidade, produzi-
do pela turma 104, con-
ta a história de Duarte, 
que quando criança, pre-
senciou a morte de seus 
pais, vítimas da criminali-
dade. Isso fez com que ele 
crescesse e passasse a ser 
uma pessoa fria. Ele pas-
sa seus dias tentando es-
quecer de seus traumas, 
mas apenas tentando. O 
filme pode ser conferido 
no YouTube Gazeta Sobra-
dinho, que transmitiu ao 
vivo o evento, bem como 
as produções. O vídeo em 
questão se encontra no 
período entre 2:30:00 a 
2:42:50 da live.

Conforme o professor 
coordenador do projeto 
de produção dos filmes na 
disciplina de Projeto de 
Vida, Nelton José Turcat-
to, o filme da turma 104, 
violência e criminalidade, 
traz uma das várias doen-
ças do mundo, mostran-

do que a violência não vai 
acabar, e sim, ela está den-
tro de nós, mas todos de-
vem domar esse instin-
to violento. “Para tanto, o 
trabalho colocou as ver-
dades sobre a violência. 
Sua intenção não foi negar 
a violência, mas entender 
e trabalhar ela de modo a 
não coibir para esse lado 
violento que cada um 
tem”, destaca.

Quanto ao evento, Nel-
ton destaca a sensação 
de satisfação e de dever 
cumprido. “Agradeço os 
alunos, professores, dire-
ção, e todos os segmentos 
da escola, toda comunida-
de que prestigiou o even-
to, convidados, pessoas 
de fora do município. Aos 
apoiadores, e sobretudo, 
aquelas pessoas que en-
tenderam  a proposta e o 
espírito, e que deixaram 
dentro de si, a semente do 
Cure o Mundo, primeira-
mente o seu mundo inte-
rior, e, a partir disso, me-

lhores interações e con-
vívio num contexto so-
cial. Feliz de fato por ter 
proporcionado bons mo-
mentos a todos que aqui 
estiveram presentes. Fica 
a certeza que foi um pas-
so em direção à um mun-
do melhor”, conclui o pro-
fessor Nelton.

Para o diretor da Escola 
Copetti, Alécio Marion, a 
7ª Mostra de Vídeos con-
tou com temas muito rele-

vantes, que causam mui-
ta preocupação e preci-
sam ser despertados na 
sociedade. “Foram traba-
lhados temas como Meio 
Ambiente, Saúde Públi-
ca, Miséria e Fome, Alco-
olismo, Drogas e Jogos, e 
Violência e Criminalidade. 
São cinco temas bastante 
importantes, onde os alu-
nos se superaram, mos-
trando muita criatividade. 
Isso nos causou muita fe-

licidade em perceber que 
eles são capazes de pro-
duzir e nos impactar po-
sitivamente com a quali-
dade das produções. Es-
tamos felizes em voltar 
a produzir estes vídeos e 
estes eventos. Desejamos 
todo sucesso à esses alu-
nos que participaram”, fi-
naliza Alécio, deixando 
seu agradecimento a to-
dos que colaboraram com 
o evento.

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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21/03  a 20/04 - A sema-
na trará boas notícias na 
área financeira. Você po-

derá firmar um contrato de traba-
lho, aumentar o salário ou con-
quistar benefícios. Conte com 
sorte e com oportunidades de 
expansão nesta fase que já co-
meçará com perspectivas positi-
vas e otimismo.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Amplie 
relações, exerça seus 
talentos e fortaleça a 

posição na equipe. A semana 
trará maior compromisso com 
os relacionamentos e ativida-
des de grupo. Conte com su-
porte da família para se organi-
zar melhor e promover as mu-
danças desejadas.

TOURO
21/04 a 20/05 - Deci-
sões da vida familiar e 
resgate de antigas re-

lações marcarão esta sema-
na, que começará agitada e 
com mais mobilidade. Ideias 
brilhantes enriquecerão no-
vos projetos e movimenta-
rão a carreira em uma direção 
atraente. 

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Nova 
fase no amor. A sema-
na trará oportunidades 

de expansão no trabalho e de-
cisões sobre o futuro. Desfaça 
confusões e resgate uma rela-
ção especial em sua vida. As-
suntos delicados da família se-
rão entendidos por uma pers-
pectiva mais ampla.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Motive 
a equipe, some forças 
com amizades, amplie 

a participação social e fortaleça 
sua rede. A semana será movi-
mentada por novas relações e 
decisões de mudança. Atualize 
tecnologias, estude novas fer-
ramentas e agilize resultados. 
Finalize processos do passado.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Deter-
mine metas mais altas 
na carreira e assuma 

maior liderança. A semana trará 
autoconfiança e conquistas re-
levantes no trabalho. Inicie um 
projeto inovador e negocie me-
lhorias de contrato. Assuntos de 
família e acerto de documentos 
cobrarão paciência.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Aposte 
na evolução da carrei-
ra e firme bons acor-

dos. A semana trará oportu-
nidade de crescimento pro-
fissional e financeiro. Novida-
des na equipe ou dicas de uma 
amizade contribuirão com seu 
desempenho. Organize ideias 
e amplie relações.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Dê 
atenção à família, aos 
assuntos da casa ou de 

moradia. A semana trará pro-
posta de longe ou oportunida-
de de passar um tempo em ou-
tro lugar. Conte com boas con-
dições, se estiver planejando 
uma viagem ou uma grande 
mudança de vida.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Ganhe 
prestígio e projeção 
nesta semana. Novos 

relacionamentos chegarão na-
turalmente. Convites e propos-
tas poderão surpreender. Bri-
lhe, conquiste simpatias e am-
plie conexões internacionais. 
Um cenário positivo se dese-
nhará no horizonte.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - A se-
mana trará entendi-
mento e harmonia nos 

relacionamentos. Encare as 
diferenças e encontre pon-
tos em comum com seus pa-
res. Reestruturações na casa, 
renovação de estruturas e de-
cisões da vida familiar trarão 
mais união no casamento.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Saia na 
frente num tema rele-
vante, mexa com as ca-

beças, inove, exerça sua autori-
dade e elimine inseguranças no 
trabalho. A semana trará brilhan-
tismo e proposta surpreendente. 
Se quer mudanças, as condições 
serão favoráveis. O amor vencerá 
barreiras e preconceitos.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Um ne-
gócio em andamento 
poderá se firmar nes-
ta semana. Espere por 

crescimento financeiro, har-
monia nas relações e reconhe-
cimento no trabalho. A rotina 
ficará mais gostosa, com novos 
projetos e diversificação de ati-
vidades.

 

Foto da Semana

Mundo 
conectado

Foto: Romar Rigon 

Tiny Tina’s Wonderlands é uma 
das melhores surpresas do início de 
2022.  A nova aposta da Gearbox 
chegou para não só reviver as 
galhofas e bizarrices da franquia 
com muito esmero, como também 
dar continuidade a um dos DLCs 
mais incríveis dos videogames 
modernos: Tiny Tina’s Assault on 
Dragon Keep, de Borderlands 2.

Logo no começo da aventura, 
Tiny Tina’s Wonderlands apresenta 
uma proposta diferente dos jogos 
anteriores da série Borderlands. 
Em vez de escolher um entre 
quatro ou mais Caça-Arcas, você 
deve criar o seu próprio Chefe do 
Destino e escrever sua história, 
desde a classe inicial até a origem 
do seu personagem.

O seu personagem tem certa 
importância para a história, mas 
a verdadeira protagonista é a 
Tiny Tina. A jovem hiperativa (e 
potencialmente perigosa) é a 
Mestre do Bunker responsável por 
criar e narrar todas as situações 
bizarras nas Terras Maravilindas 
Em muitos casos, a imaginação da 
garota é tão fértil que chega a sair 
do controle.

Entre as missões da campanha, 
você  pode navegar  por  um 
tabuleiro com a miniatura do 
seu personagem, assim como em 
um RPG de mesa. Esse tabuleiro 
é repleto de caminhos ocultos, 

bloqueados por tampinhas de 
garrafa e pedaços de biscoito, 
que precisam ser liberados ao 
completar masmorras.

T i ny  T i n a ’s  Wo n d e r l a n d s 
ganhou muitos pontos comigo 

por ser divertido demais, apesar 
de repetitivo em certos pontos. O 
combate é rápido e há várias armas 
e habilidades diferentes para usar 
— todas adaptadas ao universo de 
fantasia.

Nem toda princesa
usa coroa, minhas clientes
por exemplo usam LAÇOS

lacosnaniarteira
arteiranani

(51) 9 9699-3798

>> Noite de segunda-feira, 15, em Sobradinho, e a captura dos raios pelas lentes de Romar
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Heloísa tem complicações pós-parto e não consegue ver o 
filho. Úrsula rouba o bebê de Heloísa. Leônidas fala com o 
delegado Salvador sobre o sequestro de seu filho. Ambrósio se 
recusa a confirmar que o filho de Heloísa é de Úrsula. Eugênio 
se emociona ao ver Úrsula com o bebê nos braços. Matias 
conta para Leônidas que viu Úrsula no hospital. Tenório decide 
mandar Bento e Silvana para o Rio de Janeiro. Letícia confessa 
para Giovanna seu amor por Bento. Matias vê Úrsula descartar 
a barriga falsa. Mariana convida Manuela para abrir uma 
confeitaria. Arminda consegue informações sobre o perito 
Diniz e avisa à Isadora. Matias invade o quarto de Úrsula e leva 
o bebê para Heloísa. Úrsula e Eugênio vão à fazenda, e Heloísa 
é obrigada a dar seu bebê para eles. Isadora implora para que 
Diniz ajude Davi. Margô descobre que Úrsula pegou o filho de 
Heloísa e decide contar para Eugênio e Joaquim o que sabe 
sobre a vilã. Santa obriga Constantino e Julinha a pedirem 
perdão a Inácio e Geraldo. Margô revela como Úrsula roubou 
Joaquim e enganou o pai de Eugênio. Letícia se declara para 
Bento. Joaquim enfrenta Úrsula e leva o bebê de volta para 
Heloísa. Artur chega com notícias sobre o processo de Davi.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Danilo conta para Pat sobre a pressão que está sofrendo 
dos compradores da fórmula. Andréa se atrasa para buscar 
Chiquinho no colégio, e se irrita ao saber que o menino foi 
embora com Pat. Rebeca conta para Moa que Danilo voltou 
machucado da viagem que fez a São Paulo. Lucas descobre 
que o falso namorado de Jéssica é Duarte/Bob Wright. Ísis 
aparece na casa de Renan para provocar uma briga, mas o 
coreógrafo consegue reverter a situação e deixar Lou insegura. 
Jarbas avisa a Ítalo que Baby pode ter sido encontrado morto. 
Pat, Moa, Ítalo e Rico se preocupam com a notícia da possível 
morte de Baby. Anita tem um pesadelo com Clarice. Pat, 
Moa, Ítalo e Rico temem ter que entregar a fórmula para 
Danilo. Danilo oferece dinheiro para Regina pegar a fórmula 
no cofre da Coragem.com. Pat e Moa se animam com o novo 
comercial. Kaká pega as chaves de Ítalo, e Regina chega à 
Coragem.com para entrar na sala da inteligência. Pat descobre 
que Andréa não está grávida de Moa, e os dois se beijam. 
Anita faz sua homenagem a Clarice. Leonardo vai ao túmulo 
de Clarice e se surpreende ao ver a figura de Anita. Ele acredita 
ter tido uma visão da irmã.

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

José Leôncio alerta Jove sobre Juma. Muda repara que 
Zefa não se incomodou com postura invasiva de Renato. 
Marcelo repreende o irmão. O Velho do Rio aceita o 
pedido de desculpas de Jove. Guta visita Maria na tapera 
de Juma. Guta não se conforma com a vida da mãe, e a 
incentiva a ir em busca de seus direitos na Justiça. Juma 
conta a Marcelo que Tenório tem interesse em comprar 
suas terras. Tadeu estranha o comportamento de Zefa. 
Jove procura Juma na tapera. Juma e Jove se beijam. 
Marcelo diz a Guta que tem medo do que Tenório possa 
fazer com ele e Zuleica. Renato se arrepende de ter atirado 
na onça. O Velho do Rio avisa a Maria Marruá que chegou 
a hora de a onça descansar e assegura que cuidará de 
Juma. Ari comunica a José Leôncio que mataram uma onça 
nas terras do fazendeiro, que pode ser preso pelo crime. 
Trindade deixa Irma devastada ao lhe dizer que precisa 
ficar longe dela e do filho. Marcelo insinua que Tenório 
agiu com má intenção com os posseiros do Sarandi. Mas, 
apesar de não acreditar que o velho do rio seja seu pai, ele 
anda muito intrigado com o som do berrante que ouviu no 
dia do casamento do filho.
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significa
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(?)-
integral:

meio
período

Que não
tem

afeição
por

O vampiro,
em relação
ao sangue
humano

Eliseu Vis-
conti, pin-
tor impres-

sionista

Senhora,
em

francês

Cesar (?),
nadador
brasileiro
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predomi-
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em inglês
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aparelhos
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ONU para
a saúde
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em
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para ler
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A etnia indígena 
da Bahia que não

falava o tupi (Hist.)

Ponto, em
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Capital 
do Peru

Cidade cearense onde 
se situa o Museu

Vivo do Padre Cícero
Oral

É monitorada antes
da administração de

testosterona
Volatiliza

Libertos da
condenação 
eterna (Rel.)

3/dot — ear. 4/dame. 5/nônio — suave. 6/zacapa. 10/noz de areca. 15/psicossomáticos.
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É CAPAZ?
Dois coleguinhas estão andando pela rua, 

quando um deles aponta para um poste e pergunta 
ao outro:

- Você é capaz de subir nesse 
poste de luz? 

E o outro responde:
- Eu não, vai que você apaga a luz 

do poste e eu caio.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Erros que você JAMAIS 
pode cometer quando 

decide começar a 
estudar para Concursos!

Abaixo você confere os 20 principais erros cometidos 
pelos concurseiros que você deverá evitar durante a sua 
preparação:

•  Observar apenas o número de vagas ou a 
remuneração.

•  Escolher o concurso pela estimativa de baixa 
concorrência.

•  Não avaliar se está apto para a carreira.
•  Não ler o edital adequadamente.
•  Desconhecer o perfil da banca examinadora.
•  Não destinar aos estudos – uma vez por semana – o 

tempo exato que terá para resolver as questões da prova.
•  Deixar de estudar na semana que antecede a prova 

ou privilegiar apenas algumas disciplinas.
•  Não esgotar o conteúdo programático contido no 

edital.
•  Não estudar em grupo.
•  Não resolver provas de concursos anteriores.
•  Pensar que o colega de turma é o principal 

concorrente.
•  Subestimar a experiência do professor.
• Frequentar apenas cursos de exercícios sem ter 

estudado a teoria previamente.
•  Experimentar novas técnicas às vésperas da prova.
•  Começar a estudar para concurso apenas quando o 

edital é publicado.
• Inscrever-se apenas em concurso de nível médio 

apesar de já ter formação superior.
• Usar, para os estudos, textos de leis extraídos de 

sites não oficiais.
• Iniciar a preparação para o teste de aptidão física 

apenas depois de divulgado o resultado da prova objetiva.
• Restringir-se a assistir às aulas do curso, sem reservar 

tempo para o estudo individual.
• Abandonar todas as atividades físicas enquanto se 

prepara para o concurso.

Os concursos públicos continuam acontecendo. 
Fique ligado nas oportunidades!!
Abraços e até a próxima semana!

>> Fonte: GB Edições
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>> EXECUTIVO MUNICIPAL   Marciano Ravanello falou para a imprensa sobre o parecer 
emiti do pelo Tribunal de Contas do Estado e diz ter a consciência tranquila

Gazeta Arroio do Tigre
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Na manhã do dia 10 
de agosto, acompanha-
da pelo secretário de So-
bradinho, Fabrício Daniel 
Pape, a coordenadora do 
Plano Municipal de Edu-
cação, Alda Roberta Drum 
Konrad, informou ao Exe-
cutivo os trabalhos que 
estão sendo retomados 
e o que está programado 
para acontecer. 

O Plano Nacional de 
Educação 2014-2024 
foi instituído pela Lei 
13.005/2014, tem 20 me-
tas que, ao todo, são am-
paradas por mais de 250 

estratégias. Para que o 
PNE se concretize como 
política de Estado integra-
da e colaborativa, os pla-
nos de educação do Dis-
trito Federal, dos estados 
e dos municípios preci-
sam estar alinhados a ele. 

O trabalho com PME, 
acontece diariamente em 
cada ação do município, 
e é dever da Secretaria, 
do CME, da comissão de 
avaliação e monitoramen-
to, que é formada por pro-
fissionais da educação, re-
presentantes de entida-
des e sociedade em geral, 

acompanhar, avaliar, cole-
tar e divulgar dados que 
apresentem os resultados 
diante das metas. 

De acordo com o rela-
to da coordenadora, se-
ria encaminhado Proje-
to de Lei à Câmara Muni-
cipal, constando as devi-
das alterações que se fa-
zem necessárias no do-
cumento. Entre as alte-
rações está a Consonân-
cia das Metas 01, 16 e 18, 
bem como a mudança de 
período de avaliação do 
plano, de anual passará a 
ser quadrienal. 

Após a aprovação do 
projeto, o que ocorreu por 
unanimidade na sessão 
desta segunda-feira, 15, 
será apresentado a todos 
os membros que fazem 
parte da Comissão Coor-
denadora do Plano Mu-
nicipal. A partir desse en-
contro será dado segui-
mento na busca dos da-
dos, que serão levantados 
por todas as instituições, 
redes e níveis de ensino 
de Arroio do Tigre. 

Depois disso, ocorre-
rá audiência pública pre-
vista para o mês de outu-
bro, com a apresentação 
de cada uma das institui-
ções. Após a audiência pú-

blica, será elaborado um 
documento com relatório 
e análise técnica.

Nova Diretoria do 
Conselho Municipal de 
Educação se apresentou 
ao Executivo

O Secretário de Educa-
ção e Cultura, Fabrício Da-
niel Pape, acompanhou na 
manhã de quarta-feira da 
semana passada, a visita 
da nova diretoria do Con-
selho Municipal de Edu-
cação (CME) ao gabinete 
do Executivo. A presiden-
te do CME, Simone Beilke, 
relatou ao prefeito a im-

portância do órgão, ten-
do em vista que a partir 
de 2019 o Município con-
ta com sistema próprio de 
educação, o que traz mais 
responsabilidade e traba-
lho ao CME na gestão da 
educação municipal. 

A nova diretoria, que é 
composta ainda pela vi-
ce-presidente Nadiesca 
Cardoso Homerich Sche-
rer, e tem como secretá-
ria executiva Alda Rober-
ta Drumm Konrad, ressal-
ta a importância do espa-
ço físico destinado exclu-
sivamente ao CME, o tra-
balho sempre ao lado da 

Secretaria de Educação 
e a disponibilidade de 
transporte para visitas e 
formações. 

Foi realizada ainda a 
entrega de indicação de 
rubrica, destinada a re-
cursos que servirão para 
custear despesas, forma-
ções, expedições de docu-
mentos e outros. 

O encontro foi um mo-
mento que marca o iní-
cio de uma gestão de dois 
anos, que tem como meta  
mediar e articular a rela-
ção entre a sociedade e os 
gestores da educação mu-
nicipal.

Executivo recebe coordenadora do Plano Municipal de Educação

Na tarde desta se-
gunda-feira, 15 
de agosto, o pre-

feito Marciano Rava-
nello esteve reunido 
com a imprensa, onde 
prestou esclarecimen-
tos sobre o parecer  des-
favorável emitido pelo 
Tribunal de Contas do 
Estado com relação às 
contas do Executivo Mu-
nicipal de 2017.

Dentre os aponta-
mentos do TCE que oca-
sionaram a reprovação 
das contas da Admi-
nistração de Ravanello, 
está o aumento da dí-
vida do município em 
88% em relação ao ano 

anterior.
O prefeito afirmou 

que, quando assumiu o 
governo, naquele ano 
imediatamente procu-
rou o TCE para alertar 
sobre a condição finan-
ceira em que se encon-
trava a Prefeitura de 
Arroio do Tigre, solici-
tando uma averiguação, 
o que diz não ter sido 
aceito.

Ele lembra que, na 
época, o Município es-
tava sem créditos e que 
muitos fornecedores e 
empresas negavam o 
abastecimento de pro-
dutos ou serviços.

Neste sentido, Rava-

nello ressaltou que des-
de este período inicia-
ram as ações para reto-
mada de crédito e recu-
peração das contas. Se-
gundo ele, não foi fácil 
reaver a credibilidade 
do Município e reduzir 
o índice de pessoal, que 
era excessivo, sendo es-
tabelecidas metas para o 
governo de quatro anos.

Ravanello diz estar 
tranquilo em relação à 
decisão do Tribunal de 
Contas do Estado, pois 
sua consciência está 
tranquila. Ele afirmou 
ainda que o parecer des-
favorável é resultado de 
um desequilíbrio finan-

ceiro que herdou da Ad-
ministração anterior, 
pois reforça que desde 
que assumiu o governo, 
não mediu esforços para 
colocar a casa novamen-
te em ordem.

O processo encontra-
-se disponível para con-
sulta pública, pelo pra-
zo de 60 dias, na Câma-
ra de Vereadores de Ar-
roio do Tigre, onde in-
gressou na sessão ordi-
nária desta segunda-fei-
ra. Após esse trâmite, as 
Comissões deverão emi-
tir seus pareceres e en-
caminhar o Decreto Le-
gislativo para aprecia-
ção em plenário.

Prefeito tem contas de 2017 reprovadas pelo TCE

TIAGO BERTOLLO

DIVULGAÇÃO
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Fazendo parte das co-
memorações cívicas 

alusivas à Semana da Pá-
tria de 2022, o município 
de Arroio do Tigre rece-
beu na segunda-feira, 15 
de agosto, a 85ª edição 
da Corrida do Fogo Sim-
bólico da Pátria 2022.

A centelha chegou ao 
município através da As-
sociação da Cavalaria Le-
gendários.

Estiveram presentes 
na cerimônia o prefei-
to Marciano Ravanello, 
o vice-prefeito Vander-
lei Hermes, autoridades 
do município, servidores 
municipais, alunos e pro-
fessores das escolas mu-
nicipais e estaduais e so-
ciedade civil.  

O Centenário da Villa 
Independência será o ho-
menageado deste ano a 
nível municipal, pelo seu 
proprietário, Dr. Ricardo 
Antônio Silva Seitenfus.

Já o tema da Semana 
da Pátria é o “Bicentená-
rio da Independência do 
Brasil”, com lema “A alma 
de uma nação é o espírito 
patriótico de seu povo”.

Homenagem a 
nível municipal
Homenageada atra-

vés de seu proprietá-
rio, Ricardo Antônio Sil-
va Seitenfus, a Villa In-
dependência é um pon-
to de referência em his-
tória e cultura, bem como 
a contribuição da famí-
lia Seitenfus na história 
do município de Arroio 
do Tigre. 

Ricardo Seitenfus, ci-
dadão arroio-tigrense, 
dedicou a vida aos estu-
dos e pesquisa, atuando 
principalmente nos se-
guintes temas: Merco-
sul, relações internacio-
nais, diplomacia brasi-
leira, organizações inter-
nacionais, relações Bra-
sil-Haiti e direito inter-
nacional.

Atualmente, residin-
do na Villa Independên-
cia, dedica parte de seu 
tempo na recuperação e 
manutenção, preservan-
do cada detalhe da ori-
ginalidade na edificação 
da sua residência cente-
nária.

Nesse sentido, Arroio 

do Tigre sente-se honra-
do em possuir patrimô-
nio preservado e de ta-

manha expressão e signi-
ficado histórico e cultural 
para o município.

Município recebe a centelha do Fogo Simbólico da Pátria 2022
FOTOS: GISELE MACHADO
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Vereadores aprovam três Projetos de Lei
durante sessão ordinária

>> LEGISLATIVO  Próxima sessão ocorrerá na segunda-feira, dia 22, às 18 horas

Os vereadores de Ar-
roio do Tigre se reu-

niram em Sessão Ordi-
nária de nº 1569, nes-
ta segunda-feira, 15 de 
agosto. O vereador Gil-
berto Schafer (PP) fez 
a leitura bíblica. Após, 
o diretor da Casa fez a 
leitura das correspon-
dências recebidas e ex-
pedidas.

O Tribunal de Contas 
do Estado (TCE) emi-
tiu parecer prévio re-
lativo às contas do ges-
tor do Município de Ar-
roio do Tigre, exercício 
de 2017. Conforme deci-
são transitada em julga-
do no processo 004198-
0200/17-0, a íntegra do 
expediente deve ser exa-

minada para posterior 
julgamento por parte 
do Poder Legislativo nos 
termos do artigo 31 pa-
rágrafo II, da Constitui-
ção Federal.

Dentro do ofício do 
Tribunal de Contas re-
lativo ao exercício 2017, 
foi despachado o proces-
so de número 004198-

0200/17-0,  de con-
tas de governo do ano 
de 2017, sendo passa-
do para a Comissão de 
Economia, Finanças e 
Orçamento para que fi-
que em consulta públi-
ca pelo prazo de 60 dias, 
conforme dispõe o regi-
mento interno da Câma-
ra de Vereadores.

 A sessão teve três 
Projetos de Lei em pau-
ta, os quais foram apre-
ciados e aprovados por 
unanimidade.

Projeto de Lei  nº 
063/2022, que tem por 
objetivo a alteração da 
redação dos artigos 1° 
e 2° da Lei Municipal n° 
3.263 de 21 de feverei-

ro de 2022, modifican-
do o valor suplementa-
do na Ação 2.131 – Pro-
grama Salvar SAMU – 
Recurso Federal do va-
lor de R$ 9.350,00 para 
R$ 3.004,63. O valor 
disponível para suple-
mentação por superá-
vit financeiro no víncu-
lo 4501- Atenção de Mé-
dia e Alta Complexidade 
Ambul. e Hosp., é menor 
do que o informado na 
referida Lei.

Projeto de Lei  nº 
064/2022, que visa a 
contratação emergen-
cial de três serventes, 44 
horas, de acordo com o 
Processo Seletivo Sim-
plificado nº 01/2022. 

Projeto de Lei  nº 

065/2022,  que tem 
por objetivo alterar 
os artigo 5º, 6º e ane-
xos da Lei Municipal nº 
2.666/2015, visando se 
adequar às mudanças 
no texto das metas 01, 
16 e 18 do Plano Munici-
pal de Educação, articu-
lando o sistema nacional 
de educação em regime 
de colaboração e defini-
ção das diretrizes, obje-
tivos, metas e estraté-
gias de implementação 
para assegurar a ma-
nutenção e o desenvol-
vimento do ensino em 
seus diversos níveis, eta-
pas e modalidades.

A próxima sessão or-
dinária ficou marcada 
para o dia 22 de agosto.

GISELE MACHADO

Na noite de sexta-feira, 12 de agos-
to, foi realizado o ato inaugural da re-
forma e ampliação da Sede Social, ca-
bana da Brigada Militar de Arroio do 

Tigre.
O evento contou com a presença 

do prefeito municipal, Marciano Ra-
vanello, vereadores, representantes 

da comunidade, integrantes do Clube 
da Gasolina e demais autoridades do 
município.

Após o protocolo, que esteve a cargo 

do 1° Tenente e Comandante do Pelo-
tão da Brigada, Márcio Vinicius Dum-
mer, houve o descerramento da pla-
ca em alusão a ampliação do prédio.

Brigada Militar inaugura reformas e ampliações da Sede Social 

FOTOS: TIAGO BERTOLLO

Artêmio Foster 
e Luiz Otávio 
Sobradinho

NOSSOSNOSSOS
  LEITORESLEITORES

Equipe Lancheira 
Laçador Sobradinho 

Camiranda, Lizete, Fernanda
e Jeferson Leandro

Iria e Darci Ruoso 
Lagoa Bonita do Sul

Iraldo Teichmann 
Sobradinho

Assine ou renove
sua assinatura e
concorra todos 

os meses:
 

ASSINATURA
PREMIADA

 
R$

 200,00

Informe-se:
Arroio do Tigre/ 51 3747 1321

Sobradinho/ 51 3742 1330

Time de 

Assinantes
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O município de Sobradinho recebeu no 
início da tarde de segunda-feira, 15 de 

agosto, a centelha do Fogo Simbólico da Pá-
tria, em preparação às festividades da Se-
mana da Pátria, que, neste ano de 2022, co-
memora o Bicentenário da Independên-
cia do Brasil.

O evento cívico da 85ª Corrida do Fogo 
Simbólico da Pátria ocorreu na Praça 7 de 
Setembro, reunindo autoridades locais, 
representantes de entidades, escolas, im-
prensa e comunidade em geral. O prefeito 
Armando Mayerhofer recebeu, em nome 
do Município, a centelha do Fogo da Pátria 
e um certificado pela participação, através 
do comandante do Eixo Centro-Norte, Iran 
Roberto Soares Cohen, e do adjunto de co-
mando do Eixo Centro-Norte, Paulo Ricardo 
Pereira, ambos legendários de Cavalaria do 
Terceiro Regimento de Cavalaria de Guarda 
e integrantes da Liga da Defesa Nacional.

Acompanharam os integrantes da Liga 
Nacional o 1º tenente do Corpo de Bom-
beiro Militar do Rio Grande do Sul, Ronal-

do Norberto Fernandes e o 2º sargento do 
Corpo de Bombeiros Militar – RS,  Paulo Da-
niel Rogovsch Junior.

O Fogo Simbólico é uma representação 
da Pátria. No Eixo Centro-Norte do Esta-
do, 31 municípios recebem a passagem da 
Corrida em 2022. Na região Centro Serra, 
o Fogo Simbólico percorreu, na segunda-
-feira, os municípios de Novo Cabrais, Pas-
sa Sete, Sobradinho, Segredo, Arroio do Ti-
gre e Estrela Velha. 

A expectativa, conforme o comandante 

Cohen, é dentro de dois anos conseguir al-
cançar todos os municípios gaúchos com o 
evento cívico, uma vez que em 2022 serão 
300 municípios percorridos. “É realmen-
te um momento histórico. A Liga da Defe-
sa Nacional fica muito satisfeita, feliz, em 
cumprir um papel patriótico neste momen-
to. A chama do Fogo Simbólico veio para 
espraiar por todo o estado, como também 
pelo Brasil, o sentimento patriótico, ou seja, 
aquilo que nós podemos fazer pela nossa 
Pátria em detrimento daquilo que a  Pátria 

já fez por todos nós, cidadãos brasileiros”, 
enfatizou Cohen.

Para o prefeito Armando Mayerhofer, 
este foi um momento especial para o muni-
cípio. “Um momento marcante, com a par-
ticipação da comunidade, e demonstran-
do, desta forma, também este amor cívico 
que cada um deve ter pela nossa Pátria”, 
frisa, ressaltando a expectativa de retor-
no do desfile cívico, após a pandemia. “Já 
estamos nos organizando para essa data 
de 7 de setembro, inclusive já teve uma re-
união com as entidades. Estamos fazendo 

o convite para que todas participem nova-
mente e possamos ter um grande ato cívico 
através do desfile”, acrescenta Mayerhofer.

A Secretaria de Educação de Sobradi-
nho disponibiliza um formulário on-li-
ne para que as entidades possam preen-
cher até hoje, dia 19, informando os da-
dos necessários para confirmarem pre-
sença no desfile cívico. Os homenagea-
dos a nível municipal serão o Rotary Club 
e Lions Club.

Fogo Simbólico da Pátria chega a Sobradinho

O prefeito Arman-
do Mayerhofer, o vi-
ce-prefeito e secretá-
rio de Educação Ivan 
Trevisan, e o secretá-
rio de Obras e Serviços 
Urbanos, Olandir Ber-
nardy, estiveram acom-
panhando as obras de 
construção de novas sa-
las de aula na EMEI San-
ta Rita de Cássia. 

Segundo o prefeito, o 
investimento total para 
a execução desta obra 
será de R$ 425.700,00, 
sendo recursos do FUN-
DEB. O intuito da Ad-
ministração Municipal 
com esta obra é ampliar 
a EMEI, construindo um 
novo pavimento com 
cerca de 230m² conten-
do novas salas de aulas 
para atender a deman-

da da educação infantil 
e também da pré escola.  

O vice-prefeito e se-
cretário de Educação,  
Ivan Trevisan, ressalta 
que com essa ampliação 
serão geradas em torno 
de 80 novas vagas, aten-
dendo assim a necessi-
dade do município. 

Mayerhofer desta-
ca que a Administração 
Municipal está inves-
tindo em ampliações e 
na infraestrutura das 
EMEIS e Escolas Mu-
nicipais, visando pro-
porcionar um ambien-
te cada vez melhor para 
nossas crianças.

Estão concluídas as 
obras de construção 
do novo prédio onde 
será instalado o Posto 
de Saúde do Bairro Bai-
xada. 

Segundo o prefeito 
Armando Mayerhofer,  o 
valor total investido foi 
de R$ 524.322,43, sendo 
R$ 300.000,00 de emen-
da parlamentar e R$ 
224.322,43 de recursos 
próprios do município. 
O Prefeito salienta que 
já estão sendo feitos os 
móveis necessários para 
que o posto seja transfe-
rido o quanto antes. 

O prédio seria um 

Centro de Especialida-
des Odontológicas, mas 
foi transformado em 
Posto de Saúde, uma vez 
que a implantação do 
CEO teria grande difi-
culdade quanto sua fun-

cionalidade. Por isso, foi 
transformado em uma 
unidade de saúde, visto 
que, atualmente, o pré-
dio do Posto de Saúde 
do Bairro Baixada é ter-
ceirizado.

O prefeito Arman-
do Mayerhofer, o vice-
-prefeito Ivan Trevisan 
e o secretário de Obras 
e Serviços Urbanos, 
Olandir Bernardy, es-
tiveram no Bairro Bai-
xada, onde está sendo 
pavimentada a rua Ott-
mar Jost. 

Segundo o prefeito, 
estão sendo pavimen-
tados 2.638,30m² com 
bloquetes e 779m² de 
calçada com concre-
to usinado,  além de 
12 bocas de lobo, sen-
do que o investimento 
desta obra será de R$ 

234.085,50.   
De acordo com Ma-

yerhofer, a pavimen-
tação de ruas propor-
ciona maior conforto e 
qualidade de vida à po-

pulação, melhorando 
condições de limpeza, o 
que contribui para uma 
saúde pública e aumen-
ta a segurança e as con-
dições de tráfego.

As obras para constru-
ção da Praça no Bairro 
Pinhal estão em fase de 
conclusão no município. 
O prefeito Armando Ma-
yerhofer, o vice-prefeito 
e secretário de Educação, 
Ivan Trevisan, e o secre-
tário de Obras e Serviços 
Urbanos, Olandir Ber-
nardy, estiveram visto-
riando o seu andamento. 

Segundo Mayerhofer,  
será construído o to-
tal de 5 Praças nos bair-
ros: Pinhal, Baixada, Co-
petti, Rio Branco e Vera 
Cruz. O valor total do 
investimento será de 
R$394.970,00.  

As praças serão cons-
truídas com recursos de 

emenda parlamentar, no 
valor de R$ 245.000,00 
e R$ 149.970,00 de con-
trapartida do município. 

O prefeito destaca que 
esta praça será muito im-
portante, pois as crianças 

irão contar com um local 
adequado para brinca-
rem e se divertirem e a 
comunidade poderá usu-
fruir do local para práti-
ca de atividades físicas e 
de lazer.

Construção de salas de aula 
na EMEI Santa Rita de Cássia

Novo Posto de Saúde do 
Bairro Baixada está concluído

Praça no Bairro Pinhal 
está em fase de conclusão

Rua Ottmar Jost está sendo pavimentada
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Na tarde de quarta-feira, 10 de 
agosto, ocorreu na Prefeitura Munici-
pal de Sobradinho, a reunião do Con-
selho Municipal de Trânsito. 

A presidente Mara Simone Seibert 
abordou os assuntos referentes à Se-
mana Nacional do Trânsito nas esco-
las, com a participação da Brigada Mi-
litar e do CFC Evolução, cujo encerra-
mento contará com uma encenação 
com o Corpo de Bombeiros Voluntá-
rios. Tratou-se, também, sobre o Se-
minário Municipal de Trânsito, que 
terá data definida na próxima reunião, 
e sobre a reserva de vagas de estacio-
namento em alguns estabelecimen-
tos na cidade.

O conselho apontou que a pintu-
ra em amarelo para carga e descarga, 
sem autorização e em desacordo com 
a legislação, será repintada em branco.

Foi abordada ainda, a dificuldade 
de encontrar estacionamento no cen-
tro da cidade. Segundo o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, haverá alterações 
no trânsito, visando melhorar a trafe-
gabilidade, principalmente no centro.

O prefeito encerrou a reunião agra-
decendo a todos pelo trabalho realiza-
do junto à comunidade e, em especial, 
ao tenente Jerônimo Dalberto e sua 
gestão, desejando boas-vindas à nova 
presidente Mara Seibert e aos novos 
conselheiros na gestão 2022/2023.

Conselho Municipal de 
Trânsito realiza reunião

O prefeito Armando Mayerhofer, o 
vice-prefeito e secretário de Educa-
ção, Ivan Trevisan, e o secretário de 
Obras, Olandir Barnardy, estiveram 
visitando as obras de fechamento da 
quadra de esportes do Bairro Pinhal. 

Mayerhofer destaca que o valor da 
obra será de R$ 329.519,45, sendo R$  
250.000,00 de recursos do Governo 

de Estado e R$ 79.519,45 de contra-
partida do município. 

Segundo o prefeito, essa obra será 
muito importante, visto que o fecha-
mento da quadra irá beneficiar toda 
a comunidade do Bairro, proporcio-
nando melhores condições para as 
práticas esportivas, recreativas e 
culturais.

Quadra do Bairro Pinhal está sendo fechada

O prefeito Armando Mayerhofer, o 
vice-prefeito Ivan Trevisan e o secretá-
rio de Obras e Serviços Urbanos, Olan-
dir Bernardy, vistoriaram na manhã de 
segunda-feira, 15 de agosto, as obras 
de pavimentação da Rua Egilio Lazza-
ri, no Bairro Vera Cruz. 

De acordo com o prefeito, estão sen-
do pavimentados  4.718,00 m² com 
blocos de concreto, 627,55m² de cal-

çada de concreto armado, além de 641 
metros de tubulação pluvial, 22 bocas 
de lobo e 901,60 metros de meio fio. 
O valor total do investimento será de 
R$ 513.245,62.

Mayerhofer ressalta que a pavimen-
tação dessa rua é fundamental, pois 
trará mais segurança, além de melho-
rar as condições de tráfego e diminuir 
a poeira e o barro.

Obras para pavimentação da 
Rua Egilio Lazzari iniciam

Na sexta-feira, 12 de agosto, o 
prefeito de Sobradinho, Ar-

mando Mayerhofer, e o secretário 
de Administração, Dilamar Silva, 
estiveram em Porto Alegre, onde 
participaram de um evento com o 
governador do Rio Grande do Sul, 
Ranolfo Vieira Júnior.

Na oportunidade, foram anun-
ciados os investimentos na segu-
rança pública, sendo Sobradinho 
contemplado com uma camione-
ta Duster Blindada para a Briga-
da Militar, a qual deverá ser en-
tregue até o final do ano.

Após, estiveram em audiência 
na Secretaria da Segurança Pú-
blica do Estado. Na ocasião, tra-
tou-se sobre o projeto para ins-
talação de 10 câmeras de segu-
rança, através de emenda parla-
mentar mais recursos do muni-
cípio. Foi solicitada ainda, a re-
instalação da câmera de seguran-
ça do centro da cidade, danifica-
da em um acidente. Conforme in-
formações, a reinstalação da câ-
mera está em fase de sindicância 
e o Estado pretende ser ressarci-
do pelo dano. Já o projeto da ins-
talação das novas câmeras deverá 
estar concluído até o final do ano, 
quando o município irá assinar o 
convênio para a liberação do recurso. 

Segundo Mayerhofer, a audiência 
foi muito importante, pois, mesmo a 
segurança pública sendo dever do Es-

tado, o município precisa estar aten-
to a situações como essa, para bus-
car soluções e, assim, tornar a cida-
de mais segura e tranquila para toda 
a comunidade.

Prefeito participa de evento 
com o governador do Estado

O Município de Sobradinho recebeu 
na manhã de segunda-feira, 15 de agos-
to, um caminhão caçamba Volvo, ano/
modelo 2022, zero quilômetro. 

De acordo com o prefeito Armando 
Mayerhofer, o valor total investido foi de 
R$ 545.000,00, sendo R$ 316.800,00 re-
cursos obtidos através de Emenda Par-
lamentar e R$ 228.200,00 de contrapar-

tida do município. 
O prefeito salienta que a aquisição 

desse caminhão irá auxiliar os traba-
lhos da Secretaria de Obras e Agricul-
tura, nos serviços de recuperação de 
estradas, britamento e cascalhamento, 
proporcionando melhor trafegabilida-
de, bem como melhorando os acessos 
às propriedades rurais.

Sobradinho recebe novo caminhão
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Ocorreu, no gabine-
te do prefeito Armando 
Mayerhofer, a assinatu-
ra do contrato de con-
cessão de uso de imó-
vel, localizado no Dis-
trito Industrial I, para 
a empresa Maciel Co-
mércio de Materiais de 
Construção. 

Estavam presentes 
o prefeito Mayerhofer,  
o secretário da Indús-
tria, Comércio e Servi-
ços, Darlan Kittel, e o 
proprietário da empre-
sa, José Adir Maciel. 

Segundo o secretá-
rio, a concessão des-
te imóvel é importan-
te para a ampliação da 
empresa, o que, conse-
quentemente, irá gerar 

mais oportunidades de 
emprego e renda para 
a população. De acordo 
com Kittel, a Secretaria 
estará sempre empe-
nhada na busca de mais 
oportunidades de tra-
balho para todos os so-
bradinhenses, visando 
o crescimento do mu-

nicípio.
O prefeito destaca o 

comprometimento do 
poder público em in-
centivar e fortalecer as 
empresas já existentes, 
as quais impulsionam 
a economia e promo-
vem o desenvolvimen-
to local.

O prefeito de Sobra-
dinho, Armando Ma-
yerhofer, o vice-pre-
feito Ivan Trevisan e o 
secretário de Obras e 
Serviços, Olandir Ber-
nardy, estiveram visi-
tando o Parque da Fe-
jão, onde foi concluí-
do o cercamento. Se-
gundo o prefeito, o va-
lor investido foi de R$ 
184.960,89. 

O vice-prefeito des-
taca que esta é uma 
obra muito desejada 
pela  comunidade e , 
agora, a Administra-
ção Municipal concre-
tizou. 

Mayerhofer salien-
ta que o cercamento se 
faz muito importante 
para evitar vandalis-
mos e, assim, manter o 

parque em boas condi-
ções para que a comu-
nidade possa usufruir 
de toda a sua infraes-
trutura.

As obras de constru-
ção da praça que fi-

cará ao lado da pista 
olímpica no Parque Mu-
nicipal Marci Luiz Nar-
di estão em andamento. 
O prefeito Armando Ma-
yerhofer, acompanha-
do do vice-prefeito Ivan 
Trevisan e do secretá-
rio de Obras e Serviços 
Urbanos, Olandir Ber-
nardy, estiveram visitan-
do o local.

De acordo com Ma-
yerhofer, será inves-
t i d o  o  va l o r  d e  R $ 
372.566,93, sendo R$ 
241.138,00 de emen-
da parlamentar e R$ 
131.428,93 de contra-

partida do município.
O prefeito salienta 

a importância da obra 
para o município e para 
a comunidade, que po-
derá usufruir de um es-

paço revitalizado para 
a prática de atividades 
físicas e de lazer, sen-
do o parque cada vez 
mais utilizado pela po-
pulação.

O prefeito Arman-
do Mayerhofer, o vice-
-prefeito e secretário de 
Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto, Ivan 
Trevisan, e o secretá-
rio de Obras e Serviços 
Urbanos, Olandir Ber-
nardy, estiveram na Li-
nha Apolinário, onde 
está em andamento a 
construção da quadra 
de esportes. Segundo o 
prefeito, o valor da obra 
será  de R$ 432.996,61, 
sendo R$ 230.476,19 de 
emenda parlamentar e 
R$ 202.520,42 de con-
trapartida do município.

De acordo com o pre-
feito, a Administração 
está sempre preocupada 

em proporcionar uma 
boa estrutura para a 
realização de atividades 
recreativas, esportivas, 
culturais e sociais em to-
das as comunidades do 
município. Por isso, essa 

obra será de grande im-
portância para a locali-
dade de Linha Apoliná-
rio, a qual não conta com 
um espaço para a reali-
zação de eventos e de-
mais atividades.

Vem aí o III Seminário Esta-
dual de Educação do Século XXI, 
organizado pelos Polos UAB do 
Rio Grande do Sul. 

O evento ocorrerá nos dias 24, 
25 e 26 de agosto de 2022, abor-
dando a temática “Desafios, Ten-
sões e Paradoxos Pedagógicos na 
Educação Pública”.

Acompanhe mais informa-
ções no site: www.sites.goo-
gle.com/view/seminario-esta-
dual-2022. Ou ainda pelo grupo 
no Telegram: www.t.me/iiisemi-
nario2022

A Secretaria de Agri-
cultura de Sobradinho 
está realizando a entre-
ga de sementes de mi-
lho para os pequenos 
produtores rurais do 
município, através do 
Programa Troca-Troca 
de Sementes, conforme 
pedido realizado. 

De acordo com o se-
cretário de Agricultura 
e Meio Ambiente, Jair 
Cremonese, o Progra-
ma Troca-Troca de Se-
mentes visa a disponi-
bilização de sementes 
de qualidade a baixo 
custo para plantio, es-
timulando o aumento 
da produtividade e ge-

rando desenvolvimen-
to e qualidade de vida 
aos agricultores, além 
de garantir a sustenta-
bilidade do setor.

Os produtores inte-

ressados em receber as 
sementes devem com-
parecer na Secretaria, 
munidos do Bloco de 
Produtor, Documento 
de Identidade e CPF.

Assinado contrato de concessão de uso de 
imóvel com Maciel Materiais de Construção

Construção da Praça no Parque 
da FEJÃO está em andamento

Cercamento do Parque da FEJÃO 
está concluído

Secretaria de Agricultura realiza entrega 
de Sementes de Milho Troca-Troca

Construção de quadra de esportes 
em Linha Apolinário

Seminário Estadual de 
Educação do Século XXI

Neste ano, a programação contará com as seguintes atividades:
-> Relatos de Experiências (turno tarde)
-> Rodas de Conversa (turno tarde)
-> Palestras (turno noite)

Mais informações podem ser obtidas através do Polo UAB.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 008/2022
EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a rea-
lização de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à forma-
ção de cadastro reserva da função de: Fiscal. INSCRIÇÕES PRE-
SENCIAIS nos dias 22/08/2022 a 26/08/2022 das 08h às 12h e 
das 13h às 16h, no Centro Administrativo, sito a Rua Pedro Ma-
ciel, nº 1230. Edital completo e maiores informações poderão 
ser obtidas no Painel de Publicações na Prefeitura Municipal e 
na Página Oficial do Município (https://lagoabonitadosul.aten-
de.net), a partir da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 19 de agosto de 2022. 

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 007/2022
EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a rea-
lização de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à forma-
ção de cadastro reserva da função de: Enfermeiro(a). INSCRIÇÕES 
PRESENCIAIS nos dias 22/08/2022 a 26/08/2022 das 08h às 12h 
e das 13h às 16h, no Centro Administrativo, sito a Rua Pedro Ma-
ciel, nº 1230. Edital completo e maiores informações poderão 
ser obtidas no Painel de Publicações na Prefeitura Municipal e 
na Página Oficial do Município (https://lagoabonitadosul.aten-
de.net), a partir da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 19 de agosto de 2022. 

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 016/2022
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 016/2022 
que visa a Aquisição de um Motor Mercedes Benz OM 366 para 
instalação na Pá Carregadeira da Secretaria de Obras. O To-
tal da Aquisição é de 19.000,00 (Dezenove mil Reais) na dota-
ção 0501 33903025 0000 2009 sendo vencedora a empresa JE-
RONIMO DA COSTA SANTOS LTDA , CNPJ nº 12.613.325/0001-
29 , com endereço Rod RS 122, 670, Conceição, São Sebastião 
do Caí RS. Esta licitação se ratifica nos termos do art. 75, inciso 
I da Lei de Licitações.

Lagoão, 15 de Agosto de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO PRESENCIAL RP N° 11/2022
OBJETO: registro de preço para futuras aquisições de tubos de 

concreto, blocos intertravado e de basalto, materiais de cons-
trução e outros. EMPRESAS VENCEDORAS: Iraldo Teichmann ME 
CNPJ Nº 01.791.571/0001-54, Industria e Comercio de Tubos e 
Conexões Racaza LTDA CNPJ Nº 90.916.388/0001-68,  Vercilei Ra-
quelli-me CNPJ Nº 21.613.117/0001-10, LR Materiais de Cons-
trução LTDA  CNPJ 37.915.649/0001-42. Data de homologação: 
11 de agosto de 2022.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES 
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 63/2022
OBJETO: Despesa referente a aquisição de peças  para manu-

tenção e conservação da patrola CASE 845 VELHA da Secreta-
ria de Obras. EMPRESA CONTRATADA: NASCENTE & OLIVEIRA 
VIDROS AUTOMOTIVOS LTDA CNPJ;16.920.733/0001-84 VALOR 
TOTAL: R$ 3.750,00 (três mil setecentos e cinquenta reais). Data 
de homologação: 16 de agosto de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 64/2022
OBJETO: Aquisição de Material Educativo para subsidiar a dis-

tribuição de panfletos educativos, cartazes e ímas para poten-
cializar a conscientização frente o auto cuidado, promoção da 
vida e prevenção ao agravamento saúde e suicídio-NAAB. CON-
TRATADA: PERIFERICA AGENCIA DE PUBLICIDADE LTDA-ME, CNPJ: 
13.883.869/0001-73. VALOR TOTAL; R$ 1.966,00 (mil novecen-
tos e sessenta e seis reais). Data de homologação: 18 de agos-
to de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 017/2022
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 017/2022 
que visa a Aquisição de  750 metros Quadrados de Rede de Pro-
teção, Fio 2,7 mm, Malha 10/10 cm em Polietileno fio com Tra-
tamento UV material extra virgem já instaladas no Ginásio Mu-
nicipal na Cidade de Lagoão RS.

 O Total da Aquisição é de 13.275,00 (Treze Mil Duzentos e se-
tenta e cinco Reais) na dotação 0401 33903099 0000 2005 sen-
do vencedora a empresa LUZIANA CENCI & CIA LTDA, CNPJ nº 
06.280.413/0001-53, com endereço Benjamim Constant,412, 
Centro, Passo Fundo RS. Esta licitação se ratifica nos termos do 
art. 75, inciso I da Lei de Licitações.

Lagoão, 19 de Agosto de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 012/2022

 Extrato de Edital  – Abertura do Processo Seletivo

 O Município de Tunas, informa que realizará PROCESSO SE-
LETIVO SIMPLIFICADO ANÁLISE DE CURRÍCULOS para  os cargos 
de ASSISTENTE SOCIAL e PSICÓLOGO. INSCRIÇÕES: 22/08/2022 
A 26/08/2022, em dias úteis, na Secretaria Municipal de Admi-
nistração de Tunas, das 8h00min às 11h30min e das 13h30min 
às 16h30min, sito na Rua Carolina Schmitt, Tunas, RS. Maio-
res informações poderão ser obtidos através do telefone (51) 
3767 1084. O Edital na íntegra estará disponível a partir de 
22/08/2022 no mural de publicaçãoes oficiais da Prefeitura 
Municipal e Site do Municipio.

Tunas, 18 de Agosto de 2022.

Paulo Henrique Reuter
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

DISPENSA DE LICITAÇÃO 25/2022

Armando Mayerhofer, Prefeito, no uso de suas atribuições, ra-
tificou a DISPENSA DE LICITAÇÃO 25/2022, com base no Art.76, 
Inciso I § 6º e 7º  da Lei nº 14.133/2021, para Doação à empresa 
SAMED Industria de Nutracêuticos e Suplementos Ltda, inscrita 
no CNPJ sob nº 43.516.005/0001-84, de um terreno de Proprieda-
de do município de Sobradinho/RS, lote 02, da quadra 700, com 
área superficial de 7.000 m²(sete mil metros quadrados)locali-
zado no Distrito Industrial , na Rodovia RS 400, conforme matri-
cula nº 21.629 do Ofício de Registro de Imóveis de Sobradinho/
RS, ficha 01 do Livro nº 02 do Registro Geral.

Sobradinho, 18 agosto de 2022.

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 018/2022
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 018/2022 
que visa a Aquisição:

O Total da Aquisição é de 4.647,30 (Quatro mil Seiscentos e qua-
renta e sete Reais e trinta centavos na dotação 0601 33903000 
0000 2475 sendo vencedora a empresa PAULA JAMILA DA COS-
TA NUNES ME , CNPJ nº 17.277.102/0001-51, com endereço AV. 
Tomas Costa,432,Centro, Lagoão RS. Esta licitação se ratifica nos 
termos do art. 75, inciso I da Lei de Licitações.

Lagoão, 19 de Agosto de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

Novo tipo de golpe é aplicado na região; saiba como evitar
>> ESTELIONATO   Através de mensagem de texto, golpistas induzem víti ma a realizar 
protocolo, incluindo download de aplicati vo para roubar dados pessoais

A delegada Graciela 
Foresti Chagas, ti-

tular das delegacias de 
Sobradinho e Arroio 
do Tigre, alerta para 
uma nova modalidade 
de golpe que está sen-
do aplicada na região. 
Golpistas enviam men-
sagem de texto para a 

vítima dizendo que foi 
aprovada uma compra 
feita por elas e infor-
mam o número 0800 
878 2125 para fazer 
o cancelamento, caso 
não tenham efetuado a 
compra.

Após a vít ima se-
guir estes passos, soli-

citam que a pessoa bai-
xe o aplicativo Anydesk, 
para rastrear a suposta 
compra feita por outra 
pessoa. Contudo, tais 
procedimentos fazem 
com que os golpistas 
utilizem dados das pes-
soas para transferên-
cias bancárias via Pix.

Duas ocorrências fo-
ram registradas nesta 

segunda-feira, 15. Ao 
todo, as vítimas perde-
ram aproximadamen-
te R$100 mil com esse 
golpe. A delegada ad-
verte para que a popu-
lação procure as agên-
cias bancárias antes de 
fornecer quaisquer da-
dos, e que não instalem 
aplicativos desconheci-
dos nos celulares.

DIVULGAÇÃO
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Show com padre Ezequiel ocorre na próxima semana 
O público regional 

se prepara para rece-
ber um grande even-
to no próximo dia 28 
de agosto, domingo, às 
16 horas, no Ginásio 
da FEJÃO, em Sobradi-
nho. O Show Vida e Es-
perança com o padre 
Ezequiel Dal Pozzo e 
Banda, está percorren-
do todo o Brasil e ago-
ra será a vez do Centro 
Serra conferir de perto esse 
sucesso.

A promoção é do Projeto 
Arte e Cidadania, juntamente 
com as Paróquias do Centro 
Serra, com o apoio da Prefei-
tura de Sobradinho. 

O padre Ezequiel Dal Pozzo 
foi ordenado há 15 anos e per-
tence à Diocese de Caxias do 
Sul (RS). Trabalha mais com a 
comunicação: fala para mais 
de 600 rádios diariamente, 
tem programas semanais de 
TV, na TV Evangelizar e TV Pai 
Eterno, artigos em muitos jor-
nais e um alcance expressivo 
através das redes sociais. Pos-
sui sete CDs gravados, dois 
DVDs e três livros lançados. 

Para padre Ezequiel, sua 

obra na música se fortalece 
a cada dia. Sempre procurou 
realizar um trabalho de qua-
lidade, dentro do melhor, para 
fazer com que a música ex-
presse as buscas, sentimen-
tos e necessidades das pes-
soas. “Eu acredito na evolu-
ção do ser humano, acredi-
to que podemos ser melho-
res a cada dia e precisamos 
utilizar todo conhecimento 
possível para isso. Hoje, tudo 
está em nossa mão, pela faci-
lidade de acesso a conteúdo, 
e com ajuda de outras pesso-
as podemos crescer muito em 
nossa humanidade e qualida-
de de vida. E creio que a mú-
sica, ajuda a colocar a pessoa 
nesse processo de evolução”, 
afirma o padre, que procu-

ra fazer e cantar músicas que 
passem uma mensagem para 
as pessoas. 

Os ingressos para o show já 
estão à venda, a R$ 15,00 (ar-
quibancada) e R$ 30,00 (ca-
deiras), em várias lojas de So-

bradinho e também nas Paró-
quias de Arroio do Tigre, Iba-
rama, Segredo e Sobradinho. 
Em Salto do Jacuí no Escritó-
rio Zimmer. Também have-
rá transporte gratuito de vá-
rias cidades e, em Sobradi-

nho, do Centro, passando por 
todos os bairros até o Parque 
da FEJÃO.

Na abertura do evento ha-
verá a apresentação das Mi-
nistras do Louvor do Proje-
to Ilumine.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

>> INVESTIMENTO   Prefeitura abriu edital para a construção da estátua; propostas 
serão conhecidas no dia 2 de setembro

“Queremos implementar o turismo religioso”, 
explica prefeito sobre Cristo de Sobradinho

O m u n i c í p i o  d e 
Sobradinho está 
cada vez mais 

perto de definir qual 
empresa irá construir 
o monumento do Cris-
to Redentor. Isso por-
que a Prefeitura abriu o 
edital para inscrição de 
entidades que tenham 
interesse em executar a 
obra. Os envelopes com 
as propostas devem ser 
abertos no dia 2 de se-
tembro. Com investi-
mento de R$1,3 milhão, 
a ideia é atrair novos tu-
ristas ao município.

Conforme o prefeito 
de Sobradinho, Arman-
do Mayerhofer, aumen-
tar o turismo no muni-
cípio era um dos mo-

tes do plano de gover-
no dele, ainda durante 
a campanha eleitoral de 
2020. “Somos a cidade 
polo da região Centro-
-Serra. Já temos atra-

ções como a Rota dos 
Casarões, balneários, 
duas vinícolas, festivais 
de gastronomia que di-
vulgam o que é produ-
zido aqui no município. 

Além disso, queremos 
implementar o turismo 
religioso”, contou o pre-
feito de Sobradinho, Ar-
mando Mayerhofer em 
entrevista à Rádio Ga-
zeta FM 107,9.

A estátua do Cristo 
Redentor terá 20 me-
tros de altura, mais qua-
tro metros de pedestal, 
totalizando 24 metros. 
Armando acredita que 
a construção do Cris-
to vai fomentar comér-
cio, setor hoteleiro e tu-
rismo. “Isso vai ser um 
diferencial e vai atrair 
muitos visitantes para 
Sobradinho.”

Conforme o prefeito, 
após a abertura dos en-
velopes, começarão as 

obras. “Uma vez con-
tratada a empresa para 
execução da obra, va-
mos dar início aos tra-
balhos. Acreditamos 
que em torno de oito 
meses conseguimos fi-
nalizar.” Os recursos 
para financiar a cons-
trução serão da Prefei-
tura. “Estamos com o 
valor disponível para 
esta obra, no momento 
que definirmos a em-
presa, podemos dar iní-
cio a construção.”

Já a área escolhida 
para abrigar o Cristo foi 
doada por um empresá-
rio e, segundo o prefei-
to, oferece uma bela vis-
ta. “O local tem uma vi-
são muito bonita, dá pra 

ver toda a cidade con-
trastando com a igre-
ja matriz.” A constru-
ção tem apoio de em-
presas locais, igrejas, da 
Comissão Municipal de 
Turismo e da Associa-
ção de Turismo do Cen-
tro-Serra (Aturcserra).

A estátua deve ser 
diferente da construí-
da no município de En-
cantado, que possui um 
Cristo Protetor. “Em en-
cantado, o Cristo está 
com os braços abertos 
e o nosso terá os bra-
ços inclinados um pou-
co mais a frente, como 
se estivesse acolhendo 
a cidade.” O nome da 
obra ainda não foi de-
finido.

RAPHAEL CAPELARI

SOBRADINHO
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Dia da Troca de Sementes Crioulas alcançou 
sua 21ª edição recebendo grande público

>> IBARAMA   Evento foi promovido em conjunto com a Feira do Produtor Rural
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Contribuir com a manuten-
ção da história e da cul-
tura da comunidade lo-

cal, agregando à preservação da 
agrobiodiversidade, garantindo 
a troca de experiências e a va-
lorização dos agricultores fami-
liares. Foi em torno destes obje-
tivos que surgiu o Dia da Troca 
de Sementes Crioulas em Ibara-
ma, no ano de 2002.

As primeiras ações de resga-
te desses materiais, conforme 
registros da Emater/RS-Ascar, 
ocorreram na década de 1980, 
mas a intensificação das ativi-
dades se deu em 1998, com a 
identificação, através da entida-
de, dos agricultores que perma-
neciam utilizando sementes de 
cultivares crioulas de milho. A 
partir de lá, teve início um pro-
cesso de multiplicação das se-
mentes, não apenas de milho, 
mas de uma grande variedade 
genética.

Anualmente, o evento do Dia 
da Troca de Sementes Crioulas 
foi sendo realizado sempre no 
mês de agosto. A partir de 2012, 
somaram-se ao já tradicional 
Dia da Troca, outros três even-
tos, sendo eles o Seminário da 
Agrobiodiversidade Crioula, a 
Feira de Economia Popular So-
lidária do Território Centro Ser-
ra do RS e o Seminário Regio-
nal dos Guardiões Mirins. Es-
tes eventos, reunidos, em 2014 
receberam o nome de “Saberes, 
Sabores e Sementes Crioulas”.

Em razão da pandemia, a 
programação anual ficou pa-
ralisada, retornando na sexta-
-feira, 12 de agosto, com o Dia 
da Troca de Sementes Criou-

las tendo a mesma sistemática, 
onde os agricultores levaram 
suas sementes e efetuaram tro-
cas e vendas diretas no Ginásio 
Municipal João Lazzari, no cen-
tro do município.

Ao longo destas duas déca-
das, Ibarama tornou-se refe-
rência nacional, e até mesmo 
internacional, na preservação 
da agrobiodiversidade, levan-
do seus representantes, guar-
diões das sementes, a partici-
parem de eventos, e chaman-
do a atenção de universidades 
e outras entidades para a pes-
quisa no local.

Em 2022, em sua retomada, 
o Dia da Troca foi realizado em 
conjunto com a quarta edição 
da Feira do Produtor Rural de 
Ibarama, reunindo, desta for-
ma, produtores, feirantes, arte-
sãos, agroindústrias, guardiões 
de sementes e entidades parti-
cipantes, realizando a troca de 
sementes e comercialização de 
produtos oriundos da agricul-
tura familiar. 

Além de receber o público 
local, alunos, professores, pes-
quisadores e pessoas da região 
e de outros municípios do es-
tado estiveram prestigiando o 

evento, que contou ainda com 
copa e cozinha. Já ao entarde-
cer, a programação teve anima-
ção com música ao vivo.

Segundo o chefe do escritó-
rio municipal da Emater/RS-
-Ascar, Giovane Vielmo, embo-
ra a produção neste ano seja 
pequena, devido à estiagem, a 
preservação de sementes con-
tinua sendo incentivada e mo-
tivada. “Esse já é um dia tradi-
cional. Estamos satisfeitos com 
este evento depois de dois anos 
de pandemia e quando viemos 
de uma estiagem, com a qual a 
produção foi afetada, mas não 
desistimos de fazer para mar-
car a história de Ibarama, essa 
data e proporcionar às pessoas 
que vêm até nosso município, 
desfrutar da feira de produtos 
coloniais e as sementes criou-
las, que é um marco histórico 
de Ibarama, o qual lhe garan-
tiu o título de capital da agro-
biodiversidade e o reconheci-
mento, a nível internacional, de 
um local onde se tem a resistên-
cia em preservar e cultivar es-
sas sementes”, salienta Vielmo.

Conforme o prefeito de Iba-
rama, Valmor Mattana, para o 
município os eventos reunidos 

se tornam uma vitrine, reunin-
do a comunidade regional e re-
cebendo grande número de vi-
sitantes. “Nossos produtos são 
de altíssima qualidade, real-
mente diferenciados. Precisa-
mos agregar valor à eles, para 
que o produtor ganhe mais e se 
sinta motivado a permanecer e 
investir no campo”, frisa. 

O chefe do Executivo Munici-
pal adiantou ainda que os pro-
dutores deverão ganhar um es-
paço dedicado a eles, a Casa do 
Agricultor e Artesão, onde os 
produtos deverão estar disponí-
veis diariamente para os consu-
midores. A construção, segundo 
Mattana, deve ter início entre o 
fim deste ano e início de 2023.

De acordo com o secretário 
municipal de Agricultura, Fer-

nando Puntel, o evento é vol-
tado a todos os públicos, seja 
pela troca de conhecimento ou 
a grande variedade de produ-
tos, incluindo hortifrutigran-
jeiros, massas e seus derivados, 
queijos, salame, bolachas, pães, 
entre outros produtos alimentí-
cios e artesanatos.

A 21ª edição do Dia da Troca 
de Sementes Crioulas e a 4ª edi-
ção da Feira do Produtor Rural 
são uma promoção da Prefeitu-
ra Municipal de Ibarama, atra-
vés da Secretaria de Agricultu-
ra e Fomento Econômico, e da 
Emater/RS-Ascar. Entre os par-
ceiros estão a Universidade Fe-
deral de Santa Maria (UFSM), a 
Embrapa Clima Temperado e o 
Centro de Apoio e Promoção da 
Agroecologia (CAPA).

FOTOS: NATHANA REDIN

CAMPANHA DE

Poliomielite - 1 a 4 anos
Atualização de caderneta de vacinação - 0 a 14 anos

Multivacinação
PREFEITURA MUNICIPAL

DE LAGOÃO

08 de Agosto a 09 de Setembro

Crianças a partir de 3 anos podem receber a vacina
contra a Covid-19  simultaneamente com outras vacinas

crianças e adolescentes
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>> SOBRADINHO   Conforme o prefeito Armando Mayerhofer, manifestação buscou 
pressionar o DAER e o Estado para resolução da problemática

Um problema muito 
debatido nos últi-
mos anos no mu-

nicípio de Sobradinho 
voltou à tona nesta se-
mana. O trevo da Fejão, 
entroncamento que dá 
acesso aos municípios de 
Arroio do Tigre, Segre-
do, Sobradinho e, tam-
bém, ao Parque Munici-
pal Marci Luiz Nardi (Fe-
jão). A baixa visibilida-
de, somada às curvas e ao 
denso arvoredo presen-
te em suas margens, tem 
causado diversos aciden-
tes, muitas vezes graves. 
Ainda nesta semana, um 
acidente envolvendo um 
carro e uma  motocicleta 
ocorreu no local.

Segundo a Administra-
ção, mesmo com diver-
sas reuniões e tratativas 
que foram feitas ao De-
partamento Autônomo 
de Estradas de Rodagem 
(DAER-RS), não se obti-
veram respostas, apenas 
pedidos para que a mes-
ma aguardasse. 

Após essa falta de 
atendimento por par-
te do DAER, além dos 
inúmeros acidentes que 
ocorrem frequentemente 
no Trevo da Fejão, na ma-
nhã desta quarta-feira, 

17 de agosto, a Adminis-
tração Municipal mobili-
zou-se no local, pressio-
nando o DAER em uma 
manifestação na busca 
de medidas efetivas para 
a readequação do trevo. 
Autoridades municipais, 
secretários, vereadores, 
representantes de en-
tidades e cidadãos esti-
veram presentes no ato. 
Bombeiros Voluntários, 
SAMU e Brigada Militar 
também acompanharam 
o movimento, realizan-
do a segurança do local. 
O Comando Rodoviário 
da Brigada Militar tam-
bém se fez presente, au-
xiliando no controle da 
rodovia.

Conforme o prefei-
to Armando Mayerho-
fer, várias reuniões com 
o DAER têm sido reali-
zadas em busca de uma 
ação emergencial para 
evitar o grande núme-
ro de acidentes ocorri-
dos no local. “Faz muito 
tempo que a gente vem 
buscando junto ao DAER 
uma solução para este 
trevo. Foram muitas re-
uniões que tivemos no 
ano passado e neste ano. 
A poucos dias tivemos 
uma reunião com o dire-
tor do DAER, onde mais 
uma vez colocamos a 
grande dificuldade que é 
essa situação. Um grande 

número de acidentes que 
já ocorreram aqui, inclu-
sive com vítimas. Na re-
união ainda foi colocado 
que seria feito o contato 
conosco, para que pudés-
semos então, numa ação 
emergencial, colocar ta-
chões aqui. No entan-
to, não foi recebido ne-
nhum contato para bus-
car uma solução. Toda 
vez que acontece um aci-
dente a culpa sempre é 
do prefeito. As pessoas 
nos cobram. Mas não está 
na mão do prefeito a so-
lução, mas sim do DAER 
e do Estado. Então como 
não conseguimos ne-
nhum resultado prático 
até o momento, não nos 
restou outra alternati-
va do que fazermos esse 
movimento para chamar 
atenção do DAER e do Es-
tado. Não queremos ficar 
assistindo esses aciden-
tes a cada poucos dias”, 
salienta. 

Para o prefeito da cida-
de de Segredo, Valdir José 
Rodrigues, que também 
esteve participando des-
te movimento, o DAER 
não tem dado a atenção e 
atendimento que a comu-
nidade precisa e merece. 
“Apesar do transtorno 
que esse tipo de ação traz 
para quem circula pela 
rodovia, é preciso que se 
faça algo, para que se ob-
tenha a resolução”, acres-
centa Rodrigues.

Representando a clas-
se dos caminhoneiros, 
esteve também acom-
panhando o movimen-

to Nando Guerreiro, mo-
torista da empresa Ex-
presso Leomar. O mesmo 
destaca que espera mais 
segurança neste trecho. 
“Não é de hoje, mas sim 
de anos, que presencia-
mos acidentes aqui. Por 
enquanto, são aciden-
tes com veículos peque-

nos como moto e carros, 
mas não com cargueiros 
muito grandes. Neste tre-
vo a mudança é simples, 
lombada eletrônica ou 
um quebra-molas. Se fala 
em alargamento do tre-
vo, obras, mas o essen-
cial no momento, que já 
reduziria bastante o nú-

mero de acidentes, se-
riam estas opções”, apon-
ta Guerreiro.

O ato foi realizado de 
forma pacífica, ocorren-
do das 8h30 às 11h. Até 
o momento não houve 
manifestações dos ór-
gão responsáveis pela 
rodovia.

Município realiza mobilização pedindo 
melhorias no trevo da Fejão

Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

FOTOS: JULIANO MORAIS
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado
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>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.042,029
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 19/08                    R$ 5,45

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR
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Tradicionalistas foram em busca da Chama 
Crioula e trazem centelha para a região

Seu Posto
Shell em

(054) 99986 2404

vandrehermes@gmail.com

PAVILHÕES METÁLICOS

COBERTURAS METÁLICAS
Possibilidade de anexar sistemas de

armazenagem e prateleiras metálicas

Pequeno e médio porte

PROJETO | FABRICAÇÃO 

MONTAGEM | ART

Técnico Responsável
ENG. VANDRÉ C. HERMES

Cinquenta e três ca-
valeiros da 14ª Re-
gião Tradiciona-

lista (RT) se deslocam 
de volta ao Centro Serra 
com a centelha da Cha-
ma Crioula. Importante 
evento de abertura dos 
Festejos Farroupilhas, 
a 73ª Geração e Distri-
buição da Chama Crioula 
foi realizada entre sexta-
-feira e sábado, 12 e 13 
de agosto, em Canguçu, 
reunindo aproximada-
mente 1.200 represen-
tantes de todas as re-
giões tradicionalistas 
do Estado e também de 
Santa Catarina.

Falando à Rádio Ga-
zeta FM 98.1, o coorde-
nador de Cavalgada da 
14ª RT, Marco Andres, 
destacou que o percur-
so segue o cronogra-
ma dentro do previsto, 
mesmo com as intempé-
ries climáticas. Segundo 
ele, entre os participan-
tes estão adultos, ido-
sos e crianças, que com-
partilham o amor pe-
las tradições gaúchas. 
“No domingo foi reali-
zado churrasco e Missa 
Crioula, em comemora-
ção ao Dia dos Pais. Uma 
celebração muito bonita 
para marcar esta data. 
Foi muito emocionante. 
A 14ª Região Tradiciona-
lista é uma família muito 
unida”, reforça Andres.

A previsão é de che-
gar em Lagoa Bonita do 
Sul hoje, dia 19, de onde 
se deslocarão no sába-
do pela manhã, passan-
do por Sobradinho, até 
chegar em Arroio do Ti-
gre, onde ocorre o final 
da cavalgada e almo-
ço de encerramento no 
CTG Pousada das Carre-
tas, totalizando aproxi-
madamente 310 quilô-
metros desde a saída de 
Canguçu.

A centelha oficial da 
Chama Crioula da 14ª 
Região Tradicionalis-
ta permanecerá no CTG 
Pousada das Carretas 
para posterior distri-
buição às entidades tra-
dicionalistas  em setem-
bro.
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